
Газета выходит 1 раз в неделю, по четвергам

16 мая 2019 г., четверг, № 19–20 (6078–6079)

Установа падтрымлiвае Мэты ўстойлiвага развiццяУстанова падтрымлiвае Мэты ўстойлiвага развiццяГазета основана в 1953 году. Издатель – учреждение «Редакция газеты «Транспортный вестник»

Окончание на стр. 2

Мастера своего дела трудятся 
на Днепро-Двинском 
предприятии водных путей 
«Белводпуть».

В Беларуси и России 
возложили венки 
к памятникам воинам-
дорожникам. 

ДЭУ-43 РУП 
«Гомельавтодор»: 
формула успеха. 

Сохраняя прошлое, думают о 
будущем –  в музее истории 
витебского трамвая.

259-79-26

18 мая с 09.00 до 12.00 можно получить ответы  на 
вопросы, находящиеся в компетенции Министерства 
транспорта и коммуникаций Республики Беларусь, 

позвонив по телефону в Минске

Прямая линия

(0
17

)

Полоса в небо

Два предприятия транспортной отрасли и дорожного хозяйства занесены на Республиканскую доску 
Почета за достижение наилучших результатов в выполнении основных показателей социально- 

экономического развития за 2018 год. 
Они отмечены в номинации «Организации, осуществляющие транспортную деятельность». Это 

транспортно-экспедиционное республиканское дочернее унитарное предприятие «Гомельжелдор-
транс» и республиканское унитарное предприятие автомобильных дорог «Бреставтодор».

Всего на Республиканскую доску Почета занесено 59 победителей.

Наши – в числе лучших

В Национальном аэропорту Минск 3 мая торжественно открыли 
вторую взлетно-посадочную полосу. Генподрядчиком объекта 

выступило СУ-1 ОАО «Дорстроймонтажтрест».
Участниками торжественной церемонии стали работники аэро-

порта, авиакомпании «Белавиа», государственного предприятия 
«Белаэронавигация», а также организаций, участвовавших в воз-
ведении уникального для страны объекта.

Символическую ленту перерезали Президент Республики Бела-
русь Александр Лукашенко, министр транспорта и коммуникаций 
Алексей Авраменко, председатель Минского горисполкома Ана-
толий Сивак, генеральный директор Национального аэропорта 
Минск Дмитрий Меликян.

Вторая искусственная взлетно-посадочная полоса – комплекс слож-
нейших инженерных сооружений, в составе которого – магистральная 
и соединительные рулежные дорожки, грузовой перрон, места для 
стоянок самолетов, контрольно-пропускные пункты. Непосредственно 
бетонная полоса имеет длину 3,7 км, ширину 60 м. Ее строительство 
длилось три года. Проектная стоимость превысила 395 млн рублей. 
Теперь минский аэропорт может принимать воздушные суда всех 
типов без ограничений и в самых сложных метеоусловиях. Объекту 
присвоена высшая эксплуатационная категория – 4F.
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Окончание. Начало на стр. 1

Выступая перед собравшимися Пре-
зидент напомнил предысторию 

создания второй ВПП в Национальном 
аэропорту: 

– Многие меня убеждали, что нам не 
под силу построить такой объект. Мы ни-
когда не строили взлетно-посадочных по-
лос, и надо иметь дело с фирмами миро-
вого уровня. 

В случае привлечения зарубежных 
компаний пришлось бы затратить за-
облачно высокие суммы средств. По-
этому и было принято решение возво-
дить уникальный объект собственными 
силами.

 – И построили мы ее не за 600 млн 
долларов, а примерно в три раза дешев-
ле. Значит, можем! – подчеркнул глава 
государства. – Мы можем все, только на-
до настроиться на то, чтобы это сделать. 

Полоса в небо

Он провел ряд мероприятий, а также про-
инспектировал результаты подготовки к 

эксплуатации в летний период республикан-
ских автомобильных дорог области. Алексей 
Авраменко встретился с трудовым коллекти-
вом филиала «Строительно-монтажный поезд 
№ 169 на станции Витебск» ОАО «Дорстрой-
монтажтрест», где провел единый день ин-
формирования и рассказал о работе транс-
портного комплекса страны. 

Министр побывал и в филиале «Витебск- 
водтранс» РУЭСП «Днепро-Бугский водный 

путь». Здесь речь шла о функционировании 
водного транспорта на Западной Двине. По-
сетил он и судоходный шлюз на Витебской 
ГЭС. 

В ходе рабочей поездки министру доложили 
о состоянии и развитии республиканских ав-
томобильных дорог М1/Е 30, М3, М8/Е 95, Р20, 
Р46, обслуживаемых РУП «Витебскавтодор». 
Были рассмотрены проекты по реконструк-
ции автомобильных дорог, предполагаемых 
к финансированию за счет средств междуна-
родных финансовых институтов.

Сертификаты соответствия требованиям регламентов и директив Ев-
ропейского союза в части показателей выбросов вредных веществ 

уровня требований Евро-6, выданные уполномоченными органами ЕС, 
признаются при подтверждении соответствия отдельных транспортных 
средств, с момента выпуска которых прошло не более года. Речь идет о 
тягачах седельных (с полной массой свыше 12 т, но не более 20 т), а так-
же о моторных транспортных средствах для перевозки грузов (с полной 
массой более 20 т, но не более 50 т), сообщили в пресс-службе Совмина.  

Документом определено, при каких условиях органы осуществляют сер-
тификацию транспортных средств без проведения их испытаний в аккреди-
тованных лабораториях (центрах). Так, вместе с заявкой нужно подать копии 
сертификатов соответствия требованиям регламентов и директив Евросоюза 
в части показателей выбросов вредных веществ уровня требований Евро-
6, выданных уполномоченными органами, которые включены в перечень 
технических служб ЕС – New Approach Notified and Designated Organisations 
(Motor vehicles – Approval authorities in the Member States). Сертификация 
также проходит без испытаний, если есть маркировка об официальном ут-
верждении типа транспортного средства, предусмотренная в Евросоюзе. 

Постановление вступает в силу после его официального опубликова-
ния и распространяет свое действие на отношения, возникшие с 1 января 
2019 года.

Инесса ГЕРМАНЧУК, «ТВ»

Программой предусмотрено рассмотрение вопро-
сов, определяющих координацию действий же-

лезных дорог Содружества по организации междуна-
родных перевозок пассажиров и грузов, совместному 
использованию парка грузовых вагонов и контейнеров, 
ведению взаиморасчетов за перевозки и оказанные 
услуги, разработке нормативных документов.

Кроме того, советом подведены итоги работы се-
ти железных дорог за 2018 год и первый квартал  
2019-го, определены меры, направленные на улуч-
шение организации перевозочного процесса, эффек-
тивное использование подвижного состава. Особое 

внимание уделили итогам работы пассажирского 
комплекса в международном сообщении в 2018 
году и первом квартале 2019-го и другим важным 
вопросам.

В 2018 году Белорусской железной дорогой в 
международном сообщении перевезено 3,8 млн пас-
сажиров (или 100,8% к уровню 2017-го) и 121,3 млн 
тонн грузов (или 107,6%). Пассажирооборот составил 
1,1 млрд пасс.-км (или 100,6%). Грузооборот в между-
народном сообщении возрос на 8,3% по сравнению 
с 2017-м и составил 41,7 млрд тарифных т-км, по-
грузка – 89,2 млн тонн.

СОТРУДНИЧЕСТВО

Действия скоординировали 
в Хельсинки
Делегация Белорусской железной дороги 
приняла участие в 70-м заседании Совета по 
железнодорожному транспорту государств –
участников содружества, которое прошло в 
Хельсинки (Финляндская Республика) 14–15 мая, 
сообщает пресс-центр БЖД. Ее возглавил  
начальник магистрали Владимир Морозов.

РАБОЧАЯ ПОЕЗДКА

АЭРОПОРТ

В центре внимания – 
Витебщина

4 мая министр 
транспорта 
и коммуникаций 
Алексей Авраменко 
совершил рабочую 
поездку в Витебскую область, 
сообщает пресс-центр Минтранса.

ПОСТАНОВЛЕНИЕ

«Зеленый свет» 
для тягачей
В Беларуси будут признаваться документы, выданные 
уполномоченными органами Европейского союза. 
Правительство определило условия прохождения 
сертификации тягачей и грузовиков без испытаний 
(Постановление Совета Министров Республики Беларусь 
от 3 мая 2019 года № 277). 

Белорусы должны у себя в доме делать 
все своими руками. Мы это умеем.

Экипаж борта номер один опробовал 
новую взлетно-посадочную еще в конце 
апреля, когда Александр Лукашенко на-
правлялся на форум в Китай. На новую 
полосу самолет приземлился и по воз-
вращении в Минск. После посадки пи-
лот Александра Лукашенко сказал, что 
видел такую полосу только в Арабских 
Эмиратах.

Президента проинформировали о пер-
спективах дальнейшего развития Наци-
онального аэропорта и прилегающей 
территории. В 2020 году здесь приступят 
к ремонту старой взлетно-посадочной 

полосы. По словам министра транспор-
та и коммуникаций Алексея Авраменко, 
объем реконструкции оценивается в 90 
млн долларов. Планируется, что займет 
она два-три года.

Александр Лукашенко попросил учи-
тывать в ходе реконструкции два желез-
ных требования: никаких излишеств и 
строгое соблюдение сжатых сроков вы-
полнения работ.

Генеральный директор аэропорта Дми-
трий Меликян сообщил, что значительная 
часть модернизации терминала будет за-
вершена к концу мая, то есть к началу II 
Европейских игр. Полное обновление 
аэровокзального комплекса планирует-

ся к 2021 году. После модернизации его 
пропускная способность вырастет до 7,5 
млн пассажиров в год. Аэропорт уже при-
ступил к проектированию второго терми-
нала. Однако строить его начнут по мере 
необходимости, когда будет преодолен 
рубеж в 8 млн пассажиров (ориентиро-
вочно 2022 год). Планируется, что в новый 
терминал будут перенаправлены рейсы 
на Россию и страны СНГ.

Глава государства дал поручение ор-
ганизовать удобное железнодорожное 
сообщение между Минском, индустри-
альным парком «Великий камень» и 
аэропортом. Для этого к уже существу-
ющей сети необходимо добавить 18 км. 
Обещают, что в будущем для доставки 
пассажиров из Минска понадобится все-
го 28 минут. Вопрос находится на особом 
контроле у Президента.

Татьяна АЗАРЕВИЧ, «ТВ»
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Витебщина 
ждет гостей
Мультимодальный промышленно-
логистический комплекс в 
Болбасово впервые будет 
представлен на традиционном 
инвестфоруме в Витебске.  

Презентация особой экономической 
зоны «Бремино-Орша» – одно из 

важнейших направлений VIII междуна-
родного экономического форума «Ин-
новации. Инвестиции. Перспективы», 
который проходит 16–17 мая. 

Масштабная демонстрация производ-
ственного и логистического потенциала 
Оршанщины станет, пожалуй, гвоздем 
программы.  Отраслевые предприятия 
Минтранса, расположенные в этом 
регионе, возлагают на форум большие 
надежды. Придут инвесторы –  
возникнет нужда в услугах дорожников  
и транспортников, а это гарантия высо-
кой занятости коллективов. 

Светлана ЗАЛЕССКАЯ, «ТВ»

К ручной 
клади – 
со всей 

строгостью
С 1 мая в Национальном 
аэропорту Минск изменился 
порядок досмотра ручной 
клади. Это связано с вводом в 
эксплуатацию новейших систем 
автоматического возврата лотков, 
в которые пассажиры помещают 
подлежащие контролю вещи.

Согласно требованиям Междуна-
родной ассоциации воздушно-

го транспорта IATA (International Air 
Transport Association) максимально до-
пустимый размер клади, которую можно 
взять с собой в салон воздушного судна, 
составляет 56 см х 45 см х 25 см. До-
смотр ручной клади больших размеров 
теперь технически невозможен.

Требования разных авиакомпаний при 
этом могут отличаться. В частности,  
отечественный авиаперевозчик «Бел-
авиа» допускает провоз ручной клади не 
более 55 см х 40 см х 20 см. Пассажиров, 
имеющих превышение допустимых раз-
меров, возвращают на стойку регистра-
ции для сдачи багажа.

О предстоящих изменениях пресс-
служба Национального аэропорта про-
информировала пассажиров на своем 
сайте заблаговременно, еще 16 апреля. 
Сообщалось также, что для особых 
категорий ручной клади (балетные 
пачки, музыкальные инструменты и др.) 
порядок досмотра остался прежним. А 
проверить, соответствует ли ваша ручная 
кладь необходимым параметрам, можно 
с помощью специальных шаблонов, рас-
положенных в зоне регистрации.

Татьяна АЗАРЕВИЧ, «ТВ»Это нужно живым!

БЕЗОПАСНОСТЬЧЕСТЬ – ПО ТРУДУ

ИНВЕСТФОРУМ

ПАМЯТЬ

столицы. Позиции растянулись почти 
на 60 км. 159-й стрелковый полк на-
ходился на линии Заславль – Старое 
Село. Враг наступал стремительно. И 
все же бойцам удавалось некоторое 
время сдерживать превосходящие си-
лы противника. В результате тяжелых 
боев в районе станции Ратомка к 28 
июня от дивизии оставался лишь по-
трепанный 159-й стрелковый полк.  
29 июня было принято решение об от-
ступлении на юго-восток.

Пока о подвиге воинов-стрелков до-
рожникам известно немного. Но коль 
они приняли шефство над памятником, 
то постараются восстановить события 
тех первых дней войны как можно бо-
лее полно и узнать имена погибших 
солдат.

 – Теперь это особое место для наше-
го предприятия, – подчеркнул Сергей 
Исаков. – Мы будем его постоянно по-
сещать. Это наш священный долг.

Окончание на стр. 9

В преддверии Дня Великой 
Победы к подножиям 
памятников боевой славы по 
всей некогда большой стране 
легли цветы.

Деревня Байдаки Минского рай-
она. Скромный обелиск у авто-

дороги М6 Минск – Гродно. Как гласит 
надпись, здесь в июне 1941-го при за-
щите Минска стояли насмерть воины 
159-го стрелкового полка 64-й стрел-
ковой дивизии.

С прошлого года по решению Мин-
ского райисполкома ответственность 
за уход и содержание памятника 
возложена на РУП «Минскавтодор-
Центр».

4 мая группа работников предпри-
ятия во главе с главным инженером 
Сергеем Исаковым выехала на место, 
чтобы отдать дань памяти погибшим и 
возложить цветы к памятнику.

Заместитель начальника ДЭУ № 61 
Константин Левко (на обслуживании 
именно этого управления находится 
данный участок автодороги) рассказал 
собравшимся о трагических событиях 
июня 1941 года. 64-я стрелковая диви-
зия, переброшенная в срочном поряд-
ке в Минск, уже 23 июня начала зани-
мать позиции в Минском укрепленном 
районе западнее и северо-западнее 

В канун праздника труда на 
Белорусской железной дороге 
отметили лучших работников 
отрасли.

Торжественная церемония про-
шла в Минском дворце культу-

ры и спорта железнодорожников при 
участии начальника дороги Влади-
мира Морозова и председателя Объ-
единенной отраслевой профсоюзной 
организации железнодорожников и 
транспортных строителей Валерия 
Стромука.

Виновниками торжества стали около 
200 представителей многотысячного 
коллектива стальной магистрали – по-
бедители отраслевого соревнования и 
дорожного конкурса среди работников 
массовых профессий на звание «Луч-
ший по профессии на железнодорож-
ном транспорте» за 2018 год.

 – Этим традиционным мероприя-
тием в преддверии праздника труда 
мы завершаем подведение итогов про-
шлого года, – подчеркнул Владимир 
Морозов. Церемонию награждения по-
бедителей отраслевого соревнования 
он предварил кратким анализом до-
стижений отрасли в 2018-м:

– Это был год большой работы. Год 
рекордной погрузки за последние 15 
лет. Год самого высокого грузооборота 
за последние 10 лет. После предыдущих 
лет падения объемов перевозок мы по-
чувствовали, как много у нас накопи-
лось проблем. Чтобы двигаться вперед, 
надо развиваться и обновляться. Если 
в прошлом году мы направляли на ре-
ализацию инвестиционной программы 

около 250 млн рублей, то в этом – уже 
порядка 600 млн рублей. Эти средства 
пойдут на обновление основных фон-
дов, развитие инфраструктуры, при-
обретение подвижного состава для 
перевозки пассажиров и грузов. Мы 
должны предлагать качественные ус-
луги и делать все для того, чтобы Бело-
русская железная дорога была лицом 
нашей страны.

Центральное место на церемонии 
занимало награждение победителей 
дорожного конкурса «Лучший по про-
фессии».

Профессиональное соревнование 
проводится на магистрали ежегодно. 
Его цели – повышение мастерства ра-

ботников и стимулирование высоко-
производительного труда. В 2018 году 
конкурсантами стали представители 
120 профессий и специальностей. Со-
ответственно столько же победителей 
чествовали накануне праздника труда 
в ДКСЖ: дежурных по станции и соста-

вителей поездов, машинистов локо-
мотивов и их помощников, ревизоров 
движения и диспетчеров, билетных 
кассиров и проводников пассажирских 
вагонов, электромонтеров, водителей, 
крановщиков, столяров и других.

Руководитель магистрали назвал це-
ремонию награждения победителей 
одной из важнейших на протяжении 
года. И аргументировал:

– Самая главная наша инвестиция 
– человек труда. Даже самой совер-
шенной техникой должен управлять 
профессионал, который может при-
нять решение в нестандартной ситу-
ации. В этом зале собрались лучшие 
среди тысяч. Вы шли к званию лучше-

го по профессии через свой труд. Хочу 
поблагодарить вас за вашу позицию, 
профессионализм, стремление совер-
шенствоваться и вклад в развитие же-
лезной дороги.

Окончание на стр. 4

Победителями отраслевого соревнования за 2018 год среди 
отделений Белорусской железной дороги стали Гомельское 
(первое место), Брестское (второе) и Могилевское (третье).
Среди унитарных предприятий первое место присуждено 

УП «Белтрансавтоматика», второе – государственному 
предприятию «Институт «Белжелдорпроект», третье –  

РУП «Дорводоканал».
Еще 24 победителя определены среди коллективов 

организаций, обособленных структурных подразделений, 
дочерних предприятий организаций БЖД.



Алексей САВИЧ, 
помощник машиниста электровоза локомотив-

ного депо Минск Минского отделения железной 
дороги, победитель конкурса «Лучший по про-
фессии»:

– Участвовал в конкурсе уже второй раз. Это по-
могает совершенствовать знания, навыки. Первый 

раз занял второе место, в этом году – первое. Работа у 
нас связана с перевозкой пассажиров. Я езжу во все сто-

роны от Минска – в Брест, Оршу, Гомель, Вильнюс. Иногда приходится и 
праздники на работе встречать. Профессия местами сложная, местами 
своеобразная, но интересная.

Татьяна АЗАРЕВИЧ, «ТВ»

Сергей ДЕМИДЕНКО, 
проводник пассажирских 

вагонов Гомельского вагон-
ного участка Гомельского от-
деления железной дороги, 
победитель конкурса «Луч-

ший по профессии» : 
– Работаю уже более пяти лет. 

Мой основной рейс – Гомель – Грод-
но. Главное правило – быть обходительным и веж-
ливым с пассажирами. В конкурсе участвовал пер-
вый раз. Готовился около полугода. Переживания 
были большие, но удалось победить.

Хочу попробовать себя и в другой сфере: по-
ездным электромехаником. Сейчас обучаюсь на 
предприятии.

Юлия РУЦКАЯ, 
мастер по ремонту электрооборудования пасса-

жирских вагонов Брестского вагонного участка 
Брестского отделения железной дороги, побе-
дитель конкурса «Лучший по профессии»: 

– Мастером работаю с 2009 года. В подчи-
нении у меня – около 40 человек, практически 

мужской коллектив. Конечно, ответственность 
огромная. На нас – все электрооборудование пас-

сажирского вагона: и освещение, и кондиционирование, холодиль-
ники, микроволновки…  Постоянно надо учиться, повышать свою 
квалификацию. Но это – мое.

Вячеслав ГРИНЕВСКИЙ, 
монтер пути УП «Путевая машинная станция  

№ 78», победитель конкурса «Лучший по про-
фессии»:

 – До этого занимал в конкурсе третье и второе 
места. В этом году получилось стать первым. Впе-

чатления самые положительные. Но я не считаю, что 
это вершина профессиональной деятельности. Просто 

какая-то ступень. Остальные у нас работают не хуже и 
знают свое дело на отлично. А я – лишь один из них.
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Год большой работы

Вновь на высоте
В апреле во время открытия IV Международного форума-выставки 
деловых контактов «Брест-2019» состоялось чествование лауреатов 
Премии облисполкома за достижения в области качества. 
Заслуженная награда по итогам работы в 2018 году   
вновь была вручена коллективу локомотивного депо Барановичи, 
что стало его очередным убедительным успехом.

Еще 
тридцать 

одна
В целях улучшения качества 
обслуживания пассажиров 
Белорусская железная 
дорога продолжает 
работу по расширению 
перечня поездов, станций 
и остановочных пунктов, 
на которых можно 
подключиться к интернету по 
технологии Wi-Fi, сообщает 
пресс-центр БЖД.

С апреля пассажирам дополнитель-
но предоставлена возможность 

подключения по технологии Wi-Fi в по-
ездах региональных и межрегиональных 
линий бизнес-класса (серии ЭПР в 4-ва-
гонном исполнении), курсирующих в со-
общении между Минском и Бобруйском, 
Брестом, Барановичами, Оршей, а также 
на станциях Гудогай, Беларусь, Жоди-
но,  Смолевичи,  Сморгонь, Койданово, 
Пуховичи, Руденск, Столбцы, Горынь, 
Слоним, Городея,  Ганцевичи, Жабинка, 
Ивацевичи, Кобрин, Оранчицы, Словеч-
но, Тереховка,  Терюха, Житковичи,  
Речица, Рогачев, Светлогорск-на-
Березине, Шклов, Быхов,  Погодино, 
Климовичи, Коммунары, Слуцк, Со-
лигорск и двух остановочных пунктах – 
Волковыск-Город, Береза-Город.

В настоящее время сеть Wi-Fi на 
белорусской магистрали обеспечивается 
более 160 точками доступа, установлен-
ными на вокзалах, станциях и остано-
вочных пунктах. Она также организова-
на в 18 электропоездах серии ЭП.

Чтобы подключиться к интернету по 
технологии Wi-Fi, необходимо пройти 
регистрацию. Код доступа потребите-
лю приходит с помощью SMS на номер 
мобильного телефона. 

Уже более 650 тысяч человек восполь-
зовались такой возможностью на  
19 вокзалах и двух станциях дороги, из 
них только в апреле – 71 785 пассажиров. 
Самые активные пользователи, подклю-
чающиеся беспроводным способом, –  
в Минске, Бресте и Гомеле.

СОВРЕМЕННЫЕ 
ТЕХНОЛОГИИ

КАЧЕСТВО

блики Беларусь» в номинации «Услуги 
населению» (2012) и другие. 

Компетентность специалистов локо-
мотивного депо Барановичи, которые 
внесли наибольший вклад в повышение 
качества и совершенствование методов 
управления качеством, неоднократно от-

мечалась такими наградами, как «Луч-
ший менеджер по качеству Республики 
Беларусь» (2010), «Лучший менеджер по 
качеству Белорусской железной дороги» 
(2012),  «Лучший менеджер по качеству 
Брестской области» (2017).

Илона ПОЛОВИНКИНА

ЧЕСТЬ – ПО ТРУДУ Окончание. Начало на стр. 3

Вручение предприятию  диплома 
за достижение значительных ре-

зультатов в области качества и конку-
рентоспособности оказываемых услуг, 
внедрение инновационных технологий 
и современных методов менеджмента 
– это признание заслуг всего коллекти-
ва депо.

Предприятие является неоднократ-
ным лауреатом и дипломантом различ-

ных конкурсов в области качества. В их 
числе – конкурс на соискание Премии 
Правительства Республики Беларусь за 
достижения в области качества (2011), 
Премии Брестского облисполкома за до-
стижения в области качества (2009, 2014 
и 2017), конкурсы «Лучшая организация 
Министерства транспорта и коммуника-
ций Республики Беларусь в области ка-
чества» (2011), «Лучшие товары Респу-

После награждения наш корреспондент пооб-
щалась с победителями отраслевого соревнования 
за 2018 год и конкурса «Лучший по профессии».  

Александр ДОРОНИН, 
начальник УП «Путевая ма-
шинная станция № 78» – по-
бедителя отраслевого сорев-
нования:

– Мы стабильно трудились 
весь год. В дополнение к объ-

ему работ, определенному при-
казом № 5 начальника дороги о 

производстве летних путевых работ, 
занимались восстановлением подъездных путей в 
поселке Болбасово под Оршей, где строится транс-
портно-логистический центр. 

Неплохо сработали и по экспорту услуг. В общей 
сложности больше трех месяцев наш рельсошлифо-
вальный поезд находился за пределами Беларуси 
– в странах Балтии. Валютная выручка составила 
около 400 тысяч долларов.

На предприятии все работают на общий результат. 
А если коллектив дисциплинирован и мотивирован, 
то все получается хорошо.

Победу в отраслевом соревновании люди уже 
ощутили на себе. Когда вышел приказ, мы сразу же 
отметили своих работников. А так как поощрений 
несколько, то было вдвойне и втройне приятно.

Сегодняшняя торжественная церемония заря-
жает энергией для последующей работы. Такие 
мероприятия, на мой взгляд, надо транслировать 
на всю отрасль. Для многих коллективов это стало 
бы хорошим стимулом.

Тамара РАДКЕВИЧ, 
ведущий инженер по охране труда, председатель 

профкома УП «Путевая машинная станция № 78»:
– Коллектив должен быть, прежде всего, коман-

дой. Тогда и дисциплина будет, и поддержка друг 
друга. 
Помимо победы в отраслевом соревновании, у 

нас – второе место среди обособленных структурных 
подразделений дороги по охране труда, первое – в кон-

курсе на лучшее рабочее место.
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легко, как хотелось бы. А ведь пока ра-
ботают профессионалы – судосборщики 
и электросварщики, молодежи есть чему 
у них поучиться. 

После окончания речного училища на 
участок пришел трудиться электросвар-
щиком Василий Товстелев. Отслужил в ар-
мии и снова сюда вернулся. Целеустрем-
ленный, настойчивый, он многое перенял 
у опытных коллег и уже самостоятельно 
производит сварочные работы сложных 
узлов и деталей, корпусов судов.  

Благодаря усилиям профессионалов 
самортизированный флот своевременно 
и качественно ремонтируется. Межнави-
гационный период, когда на производ-
ственном участке выполняется большой 
объем ремонтных работ, заканчивается. 
Снятые с судов двигатели, агрегаты, ме-
ханическое и электрическое оборудова-
ние отремонтированы и возвращены на 
свои привычные места. Квалификация 
специалистов, несмотря на немалые объ-
емы ремонта, позволила выполнить его 
в срок, сдать суда в техническую и экс-
плуатационную готовность согласно на-
меченному графику. 

Людмила КОПАТЬ, «ТВ»

Душа коллектива берегового произ-
водственного участка – профсоюзный 
лидер  «Белводпути» Ольга Дробышев-
ская. О таких людях говорят: и швец, и 
жнец, и на дуде игрец. Она выполняет 
обязанности заведующей складом, кла-
довщика горюче-смазочных материалов, 
диспетчера по автотранспорту. На водном 
транспорте работает более 20 лет, из них 
15 – на реке и вот уже семь лет – на бере-
гу. Начинала матросом, потом работала 
мотористом на теплоходе «Борис Киста-
нов», где ее муж Александр Дробышев-
ский был капитаном.  Когда его не стало, 
Ольга сошла на берег. Вторым ее домом 
стал производственный участок.

– Водники – лю-
ди хорошие, от-
зывчивые, – го-
ворит она. – Да 
и атмосфера у 
нас в коллек-

тиве особая: 
теплая, друже-

любная. Старожилы 
учат молодежь, показывают пример вза-
имовыручки, передают лучшие традиции 
предприятия. А в полном составе на бе-
реговом участке наша команда бывает 
только в начале и конце навигации. С 
весны по осень большинство работни-
ков находятся на линии – в основном 
на реках Сож и Днепр. 

Наша производственная база поддер-
живает суда в рабочем состоянии, оказы-
вая им существенную помощь в ремонте.

И действительно, задача участка – 
поддерживать флот в хорошей техни-
ческой готовности. Здесь ведутся сва-
рочные, котельные, токарные работы, 
специалисты проводят не только теку-
щий, но и средний ремонт, а также доко-
вание тех судов, которые можно поднять 
на берег: мотозавозней, обстановочных 
катеров, плавэлектростанций. 

– Поднимаем их на берег автокраном, 
ставим на клетки и производим ремонт. В 

этом году, кроме текущего ремонта, про-
извели корпусные работы и средний ре-
монт мотозавозней МЗ-37, продолжаем 
средний ремонт МЗ-17, – отмечает Генна-
дий Воротилов. – В летний период будем 
проводить средний ремонт земснаряда 
КК-47. Сейчас на слуху ушедший в рейс 
теплоход «Днестр» с капитаном Михаи-
лом Санниковым. Корпусные работы  на 
этом теплоходе производились на слипе 
порта Гомель, а на Гомельском берего-
вом производственном участке делали все 
механические работы: ремонт двигатель-
но-рулевого комплекса ДРК, двигателя и 
судовых механизмов. Хочу отметить, что 
наши специалисты не просто занимаются 
судоремонтом, а подходят к этому процес-
су творчески, помогая руководству решать 
организационные и хозяйственные во-
просы. Делается все для того, чтобы свое- 
временно и с минимальными затратами 
ввести флот в строй и поддерживать его в 
хорошем рабочем состоянии весь период 
навигации.

Рассказывая о работе коллектива 
участка, Геннадий Воротилов с горе-
чью отмечает, что обновление кадро-
вого потенциала идет не так быстро и 

У Сожа, 
в особой стране... 

Каждый раз, когда 
нахожусь на территории 
Гомельского берегового 
производственного участка 
по ремонту флота  
и автотранспорта РУ Днепро-
Двинского предприятия 
водных путей «Белводпуть», 
у меня возникает чувство, 
будто попала в какую-то 
особую, отдельно взятую 
страну. Сворачиваешь  
с оживленного городского 
путепровода, проезжаешь 
несколько сотен метров –  
и ты в удивительном месте, 
которое достойно кисти 
художника. В поле зрения 
– весенний разлив Сожа, 
крутые, обрывистые берега 
затона, похожего на уютную 
морскую бухту, главная 
достопримечательность 
которой  – «кучкующиеся» 
речные суда. На одних кипят 
ремонтные работы, другие 
уже готовы отправиться 
в путь… Воздух здесь 
великолепный, настоенный 
на речном бризе, густых 
запахах зелени и цветов. 

На первый взгляд кажется, будто 
жизнь вокруг внезапно замер-
ла, но ощущение это обманчи-

во. Идешь по территории берегового 
участка и во всем чувствуешь не только 
домашний уют, чистоту и порядок, но и 
четкий рабочий ритм: когда каждый зна-
ет, что именно и как он должен делать. 
Ведь ремонтировать сложные судовые 
механизмы стоящего на приколе флота 
могут только профессионалы. 

 – У нас дей-
ствительно 

трудятся специ-
алисты высокой 
квалификации, 
– рассказывает 

Геннадий ВОРО-
ТИЛОВ. 

Гомельский бере-
говой производственный участок он 
возглавил около пяти лет назад. До 
этого многие годы работал групповым 
инженером-механиком РУДДПВП «Бел-
водпуть». 

– Хозяйство мне досталось хорошее, 
коллектив дружный, – продолжает он. 
– У нас нет узкой специализации – ра-
бочие специальности самые разные: 
слесарь, электромонтажник, сборщик 
корпусов металлических судов, элек-
тросварщик, токарь, столяр, водитель, 
машинист бульдозера. Вот, например, 
токарь Владимир Пыряков – настоящий 
мастер своего дела. Сегодня он един-
ственный в Гомеле, кто может выточить 
судовой вал! Золотые руки – у судос-
борщика корпусов металлических судов 
Георгия Коломенского, электросварщи-
ка Михаила Вербицкого, судового сле-
саря-монтажника Игоря Гончаренко. 
Они – лучшие из тех, кто занимается 
ремонтом судов, восстановлением де-
талей теплоходов и земснарядов. Любую 
порученную работу всегда выполняет 
на отлично ветеран участка машинист 
бульдозера Виктор Шаройкин.

Производственное совещание на участке проводит начальник РУДДПВП «Белводпуть» Александр НАУМЕНКО (в центре).

На Гомельском береговом производственном участке.
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Об автопарке наша газета писала уже 
не раз. Не так давно он закупил но-

вые микроавтобусы для перевозки пасса-
жиров, а сейчас серьезный акцент сделан 
на грамотной организации грузоперевозок, 
которые уже сегодня стали одним из са-
мых перспективных направлений в работе 
предприятия. 

Судите сами: за минувший год в этом виде 
деятельности выработка на одного работа-
ющего в автопарке была самой высокой в 
столичном регионе. Радуют и текущие по-
казатели – план марта по грузоперевозкам 
был выполнен уже к 19-му числу. 

Самосвальный транспорт загружен пол-
ностью. Причем перевозки осуществляются 
не только в Минской области. Предприятие 
вышло на международный уровень и бла-
годаря высокому качеству работы оказы-
вает услуги в строго установленные сроки, 
своевременно получая при этом хорошую 
прибыль.

– Если говорить о наших перспективных 
заказчиках, то одним из главных сегодня 
является китайская корпорация KOO Citic 
Construction Co., LTD. Это генеральный под-
рядчик строительства агропромышленного 
комплекса ЗАО «БНБК», – рассказывает ди-
ректор автопарка № 19 Геннадий Сечко. – 
Стать партнером такой серьезной компании 
было непросто. Но, изучив все предложения, 
представители корпорации заключили до-
говор именно с нами. Поэтому в настоящее 
время мы прилагаем максимум усилий для 
выполнения договорных обязательств в уста-
новленные сроки и на высоком профессио-
нальном уровне.

Количество работающих грузовых машин 
по данному договору день на день не при-
ходится: их может быть от пяти до 15 – все 
зависит от объема работ, который необхо-
димо выполнить. Поэтому радоваться еди-
ничному выгодному контракту в автопарке 
не стали. Здесь работают далеко не с одним 
заказчиком.

– В числе серьезных партнеров – дорож-
но-строительные организации и в первую 
очередь КУП «Минскоблдорстрой», – про-
должает Геннадий Иванович. – Мы сотруд-
ничаем не только с ДРСУ № 169, обслужи-

вающим местные дороги. Наши грузовые 
автомобили обеспечивают подвоз матери-
алов для дорожно-строительных бригад  
ДРСУ № 192 в Березино, ДРСУ№ 121 в Чер-
вене, ДРСУ № 123 в Смолевичах, ДРСУ № 735 
в Сенице. Также предприятие сотрудничает 
с минским ДСТ № 5 и брестским ДСТ № 4.

Главными правилами в работе с пар-
тнерами в автопарке определили обяза-
тельность, дисциплину и качество работ. 
Ведь заказчик хочет иметь гарантии того, 
что услуги окажут качественно и вовре-
мя. Организациям, оправдавшим ожида-
ния, начинают доверять и в случае необ-
ходимости обратятся вновь. Поэтому если 
водители 19-го автопарка взяли на себя 
обязательства, то выполняют их на высо-
ком профессиональном уровне. А вместе с 
повышением качества оказываемых услуг 
на предприятии определили, как ускорить 
документооборот.

– Раньше к путевому листу прилагалась то-
варная накладная, а оператор обрабатывал 
ее вместе с документами, передаваемыми и 
другими водителями. Процесс занимал два-
три дня, – говорит начальник отдела пере-
возок Екатерина Петушок. – Сейчас все транс-
портные документы передаются в отдел пере-
возок, там их аккумулируют, подсчитывают 
количество рейсов, в максимально  короткие 
сроки подписывают и выставляют счета. Это 
позволяет не затягивать документооборот 
и получать деньги за выполненную работу 
значительно быстрее, чем раньше.

Принятые меры говорят сами за себя – 
объем заказов на грузоперевозки инерт-
ных сыпучих нерудных материалов посто-
янно растет. А коль есть спрос на услуги, то 
и техника должна быть соответствующая. И 
если в прошлом году приобретены четыре 
самосвала и четыре прицепа, то в планах 
на этот год – пополнить парк еще тремя 
новыми машинами. Они должны поступить 
уже во втором полугодии. Ведь предпри-
ятие, входящее в тройку лидеров филиа-
лов ОАО «Миноблавтотранс», нацелено и в 
дальнейшем наращивать свое присутствие 
на рынке грузоперевозок.

Никита ПЕТРОВ, «ТВ»

На одном из семи  холмов Мозыря возвышается здание 
автовокзала, который является филиалом  автобусного 
парка № 2 ОАО «Гомельоблавтотранс». Этот красавец  виден 
издалека и считается одним из лучших автовокзалов в 
Гомельской области.

Являясь своеобразной визитной карточкой города, автовокзал достойно 
представляет древний Мозырь пассажирам, гостям и всем, кто пользует-

ся его услугами. За январь – апрель здесь выполнено 5962 рейса и перевезено 
58 700 пассажиров. В среднем в день осуществляется 50 рейсов и перевозится 
до 490 пассажиров. Кроме маршрутов по Беларуси,  перевозки выполняются и 
по международным. Так, в летний период из Мозыря можно  уехать на Черное 
море в Украину, а в столицу Российской Федерации автобусы ходят круглый 
год. 

Кроме текущей и предварительной продажи билетов, посадки и высадки 
пассажиров, приемки и отправки автобусов всех типов и классов различ-
ных автобусных парков, здесь оказывается целый комплекс услуг. Спросом 
пользуется дополнительная  услуга по продаже билетов в Европу – Ecolines. 
Предоставляются услуги по хранению багажа в камерах хранения, сдаче 
помещений в аренду, услуги справочной службы, а также осуществляется 
розничная торговля через магазин «Спадарожнiк». 

Рассказывая о Мозырском автовокзале, нельзя не вспомнить о его главном 
богатстве – людях, которые вдыхают в него жизнь, трудятся с полной от-
дачей сил и хорошо знают свое дело. Но, думаю, лучше всего о них говорит 
начальник автовокзала Елена Процко:

– Коллектив у нас дружный, требовательный и дисциплинированный. Неоце-
нимый вклад в развитие инфраструктуры автовокзала и его работу в целом 
внес  инженер по обслуживанию оборудования мастер на все руки Николай 
Домасевич, который трудится здесь не один десяток лет. Добросовестно 
относятся к работе оператор диспетчерского движения  Оксана Негнедо-
вич,  билетный кассир Вера Тарасова, перронный контролер Любовь Корне-
люк, уборщик помещений Тамара Ковальчук и другие. Довольны пассажиры и 
работой магазина «Спадарожнiк», где их вежливо и культурно обслуживает 
продавец Елена Карпович.

Работа автовокзала Мозырь – яркий пример того, как благодаря грамотно-
му и рачительному хозяйствованию можно не только служить людям, но и 
получать доходы и удовольствие от сделанного.

Валентина ШИНКЕВИЧ, «ТВ» 

Безопасность на дорогах 
во многом зависит от во-

дительского мастерства, кото-
рое заключается в виртуозном 
управлении транспортом, твер-
дых знаниях и уверенных на-
выках поведения в дорожном 
движении, а также от дисципли-
ны и ответственности. Поэтому 
в автотранспортных предпри-
ятиях делают ставку на про-
фессионалов, проработавших в 
сфере пассажирских перевозок 
не один десяток лет. Так, напри-
мер, в филиале есть люди, чья 
трудовая деятельность связана 
только с автопарком. Например, 
Петр Шалаев работает здесь с 
1979 года.

СЕРВИС

РАЗВИТИЕ

Ставка на мастерство
Профессионалы с большим стажем – так можно охарактеризовать водительский 
состав Славгородского филиала Автопарк № 21 ОАО «Могилевоблавтотранс».

Профессионализм водите-
лей отмечают и на област-
ном уровне – грамотами ОАО 
«Могилевоблавтотранс». В 
прошлом году этой чести был 
удостоен Виталий Авдеенко, а 
в позапрошлом – Виталий Ли-
сов, который, кстати, трудится 
здесь более 30 лет.

В автопарке проводится 
большая работа по охране тру-

да и безопасности дорожного 
движения. За последние годы 
не было зарегистрировано ни 
одного ДТП с участием води-
телей филиала. И это – самый 
главный показатель. Нагрудны-
ми знаками «За безаварийную 
работу» отмечены многие, а не-
давно – Владимир Данихно (II 
степени) и Александр Романов 
(I степени).

ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ

Дорогу осилит 
идущий Филиал «Автопарк № 19»

ОАО «Миноблавтотранс» 
нацелен стать серьезным 
игроком на рынке 
грузоперевозок.

Сегодня Славгородский фи-
лиал осуществляет перевозку 
пассажиров по 15 маршрутам, 
из них 12 пригородных, два 
городских и один междуго-
родний: Славгород – Могилев. 
Всего за три месяца этого года 
автопарком перевезено 116 ты-
сяч человек, пассажирооборот 
составил 1180 пассажиро-кило-
метров.

Благодаря работе предпри-
ятия транспортным обслужива-
нием охвачены все агрогородки 
района – социальные стандар-
ты выполняются на 100%. Са-
мым пассажиронасыщенным 
маршрутом является Славго-
род – Большая Зимница. 

В автопарке постепенно об-
новляется подвижной состав, 
оказываются услуги автомо-
ечного комплекса населению. 
Работает на территории авто-
парка диагностическая стан-
ция, построенная в 2011 году. В 
месяц здесь проходят техосмотр 
150–200 машин.

Мария ЛАСТОЧКИНА, «ТВ»

Красавец 
на холме



– Сегодня кондуктор не толь-
ко взимает плату за проезд, но 
и следит за порядком в салоне, 
предоставляет информацию о 
маршруте, остановках, выпол-
няет много других функций. Как 
говорят пассажиры, от улыбки 
кондуктора, который вас встре-
тил утром в автобусе, повышается 
настроение, – отметила перед на-
чалом соревнований председа-
тель профсоюзной объединенной 
организации ОАО «Витебскоблав-
тотранс» Елена Горнак.

Конкурс позволяет привлечь 
внимание к данной профессии, 
способствует повышению ее пре-
стижа и профессиональных навы-
ков сотрудников. Организаторами 
мероприятия выступили ОАО «Ви-
тебскоблавтотранс» и объединен-
ная профсоюзная организация 
предприятия.   

На первом этапе соревнований 
проверялись теоретические зна-
ния законодательства Республики 
Беларусь, регулирующего правила 
пассажирских перевозок и багажа, 
порядок предоставления социаль-
ных льгот проезда в автобусе для 
отдельных категорий граждан, 
правила оказания первой довра-
чебной помощи пострадавшим. 
Кондуктора достаточно опера-
тивно справились с заданием, но 

на лицах многих из них читалась 
неудовлетворенность. 

Второй этап конкурса – импро-
визированный автобус – превра-
тился в настоящее шоу. Артисты, 
исполняющие роли пассажиров, 
были настолько естественными и 
убедительными, что кондукторам, 
которые по очереди проверяли у 
них проездные документы и вы-
давали билеты, было сложно. 

Например, женщина с удостове-
рением держала на коленях коро-
бочку с кошкой, а у ее ног стояла 
коробка с рассадой. Многие пыта-
лись измерять габариты коробок, 
что было излишним. По нынешне-
му законодательству за перевоз-
ку двух маломерных кладей надо 
приобретать билет. Некоторые 
участники конкурса заставили 
маму заплатить за перевозимый 
ею детский велосипед, чего делать 
не следовало. А иные даже взяли 
деньги за проезд ребенка, хотя тот 
являлся инвалидом. 

Но опытных профессионалов не 
проведешь. Кондуктор филиала 
«Автобусный парк № 1 г. Витебска» 
Ангелина Гушан четко оценила 
ситуацию, всех верно обилетила 
и после первого этапа захватила 
лидерство. 

Самым ярким, пожалуй, был 
третий этап – творческий конкурс. 

Здесь кондуктора пели, танцевали, 
читали стихи собственного сочине-
ния, выставляли на суд зрителей 
юморески и пантомимы. 

На последнем этапе они считали 
выручку – на скорость, отсевая не 
белорусские монеты. Как показы-
вает практика, иногда попадаются 
российские деньги и даже центы. 
Последний этап и определил по-
бедителей. 

Итоги подвел начальник отдела 
перевозок ОАО «Витебскоблавто-
транс»  Александр Букатнев.

– Считаю, что конкурс прошел на 
высоком профессиональном уров-
не. Ошибки можно списать на вол-
нение конкурсантов, – сказал он. 

Всем участникам были вручены 
дипломы и денежные вознаграж-
дения. Лучшими стали Ангелина 
Гушан из филиала «Автобусный 
парк № 1 г. Витебска», которая за-
воевала первое место. На второй 
ступеньке пьедестала – Светлана 
Ретюхина из Новополоцка, а третье 
место – у Ильи Тишонка из авто-
транспортного предприятия № 16 
г. Глубокое. 

Награды конкурсантам вручил 
генеральный директор ОАО «Ви-
тебскоблавтотранс» Сергей Старо-
войтов.

Геннадий ЗАКРЖЕВСКИЙ, «ТВ»
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По Гомелю на профсоюзном

Хороший кондуктор –  
хорошее настроение
В начале мая в актовом зале филиала «Автобусный парк № 1 г. Витебска» прошел 
областной конкурс профессионального мастерства «Лучший кондуктор – 2019», 
в котором приняли участие представители автотранспортных предприятий  
ОАО «Витебскоблавтотранс».

Время? 
Ценный ресурс! 
Пилотный проект по выдаче и доставке  
в офис перевозчика книжек МДП  
с использованием сервиса доставки 
почтовых отправлений стартовал  
в Ассоциации «БАМАП». Как ожидается, 
его реализация позволит существенно 
упростить работу транспортных 
компаний.      

К слову, инициатором проекта выступил пере-
возчик – компания СООО «М&М Милитцер 

& Мюнх», специалисты которой принимали актив-
ное участие в определении технологии и условий 
его реализации. 

По словам заместителя директора компании 
Олега Кептюхи, эффект от внедрения новой си-
стемы очевиден. Главное преимущество отправки 
книжек МДП с использованием сервиса доставки 
– исключение ненужных операций и сокращение 
потерь рабочего времени. Теперь сэкономленное 
на поездках в ближайший офис БАМАП время 
перевозчик сможет тратить с большей пользой. 
Например, на общение с водителями и рассмо-
трение проблемных ситуаций с целью избежания 
ошибок в дальнейшем, что улучшит конечный 
результат работы компаний.

– Теперь стало проще. Доверенности, счета, 
разъезды отнимали много времени. Сейчас все необ-
ходимые операции можно осуществлять, не выходя 
из кабинета. Оплата, заявки – все это оформляет-
ся в электронном виде, – говорит инженер по транс-
порту СООО «М&М Милитцер & Мюнх» Андрей 
Терновцев.  

Как рассказали в БАМАП, технологическая 
схема по отправке книжек МДП через службу до-
ставки состоит из нескольких этапов. Вначале с 
перевозчиком определяются условия обеспечения 
его книжками МДП в соответствии с требованиями 
Конвенции МДП 1975 года и в рамках договора 
поручения.

Подписывая Соглашение о сотрудничестве пере-
возчик и ассоциация принимают на себя опреде-
ленные обязательства, а также определяют порядок 
и сроки обмена информацией и документами. В 
частности, перевозчик несет ответственность за 
риск случайной гибели книжек МДП с момента 
их получения представителем службы доставки 
(курьером). В свою очередь, БАМАП размещает 
в личном кабинете пользователя на сайте ассоци-
ации информацию об остатках денежных средств 
по книжкам МДП, страховым взносам, квоте их 
выдачи.   

При заказе книжек перевозчику необходимо за-
благовременно направить заявку на их выдачу с 
условием не осуществлять ее корректировку и анну-
лирование. При передаче курьеру они упаковывают-
ся в фирменную упаковку, исключающую доступ к 
содержимому посторонних лиц.

После получения книжек МДП ответственный 
за данную процедуру сотрудник транспортной 
компании подтверждает это по электронной почте 
и возвращает в БАМАП определенные Соглаше-
нием о сотрудничестве документы. Вместе с ними 
перевозчик может отправить использованные 
книжки.

Как отмечают в ассоциации, весь документо- 
оборот, начиная от заказа счета-фактуры на оплату 
и страхового взноса, направления заявки на получе-
ние и других документов, происходит в электронном 
виде.

По итогам проведения пилотного проекта Ассо-
циацией «БАМАП» будет принято решение о его 
распространении на остальных заинтересованных 
перевозчиков – держателей книжек МДП. 

Инесса ГЕРМАНЧУК, «ТВ»

ПРОЕКТФОТОФАКТ

ПРОФЕССИОНАЛЫ

Стилизованный в данной тематике, он ходит по маршруту № 4 «Вокзал – Завод 
литья и нормалей». На его ярком борту можно рассмотреть логотип Федерации 

профсоюзов Беларуси, прочесть телефон доверия и профсоюзный слоган: «Защита. 
Занятость. Зарплата. Забота. Законность» и увидеть другую информацию. 

КУП «Горэлектротранспорт» планирует в течение года запустить еще несколько 
подобных троллейбусов.

Людмила КОПАТЬ, «ТВ»

С 1 мая по 
улицам Гомеля 
курсирует первый 
«профсоюзный» 
троллейбус. 

АВТОМОБИЛЬНЫЙ  
ТРАНСПОРТ
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Церемония встречи ог-
ня Игр состоялась на 

белорусско-польской грани-
це в международном пункте 
пропуска «Варшавский мост». 
Старт эстафеты – на Церемо-
ниальной площади Брестской 
крепости.

– Наша страна готова к про-
ведению II Европейских игр. Мы 
подготовили инфраструктуру. 
На заключительной стадии на-
ходится подготовка спортсме-
нов, активно работают в этом 
направлении все федерации. 
Наши спортсмены настроены 
выступить дома как можно луч-
ше, – подчеркнул заместитель 
премьер-министра, замести-
тель председателя республи-
канского организационного 
комитета по подготовке и про-
ведению II Европейских игр 
Игорь Петришенко.

Вице-премьер также отме-
тил, что проведение мульти-
спортивного форума являет-
ся серьезным экзаменом и 
дополнительным стимулом 
продемонстрировать свои 
лучшие стороны, чтобы наша 
страна могла заявлять о воз-

Гонки по дорогам с твер-
дым покрытием на специ-

альных велосипедах являются 
старейшей олимпийской дис-
циплиной, соревнования по 
которой проводятся с 1896 
года.

Различают групповые гонки 
(круг длиной 15 км) и индивиду-
альные или гонки с раздельным 
стартом (14,3 км). По каждой из 
категорий было разработано 
по маршруту, которые рассмо-
трены и одобрены на минской 
встрече спортивных экспертов 
еще в декабре 2018 года. 

Главный эксперт Европей-
ских олимпийских комитетов 
по спорту Асимакис Ассимако-
пулас и технический делегат Ев-
ропейского союза велосипед-
ного спорта Владимирас Петсас 
изучили их с точки зрения спор-
тивной составляющей, телеви-
зионной привлекательности и 
возможности задействовать во 
время трансляции основные до-
стопримечательности Минска. 
Также уделено внимание орга-
низации дорожной безопасно-
сти и качеству покрытия дорог, 
возможности установки барье-
ров, блокировки улиц и доступа 

ЭСТАФЕТА

СОРЕВНОВАНИЯ

Пламя мира уже в Беларуси
12 мая огонь II Европейских игр начал путешествие по республиканским трассам 
и местным дорогам нашей страны. Первым белорусским городом, встретившим 
историческую эстафету, стал Брест.

хождения на Монблан, посеще-
ния ряда европейских столиц.

Миссию зажжения факела 
для дальнейшего следования 
эстафеты «Пламя мира» по 
Беларуси выполнила олимпий-
ская чемпионка в беге на 100 м 
Юлия Нестеренко.

12 и 13 мая огонь Игр находил-
ся в Бресте. Впервые за время 
маршрута его спустили на воду. 
Почетную миссию провести за-
жженный факел по Брестскому 
гребному каналу на байдарке 
13 мая выполнил четырехкрат-
ный чемпион Европы, участник 
Олимпийских игр в Лондоне 
Олег Юреня.

Теперь огонь перемещается 
по городам Брестской области. 
Эстафету встретят в Каменце, 
Пинске, Микашевичах, Бара-
новичах и Коссово. В каждом 
городе маршрут движения 
факела будет пролегать по 
центральным улицам. Факе-
лоносцами станут почетные 
горожане, выдающиеся спорт- 
смены, деятели культуры, на-
уки, образования, представи-
тели партнерских организаций 
дирекции, журналисты, обще-
ственные деятели.

18 мая огонь Игр передадут 
в Гродненскую область.

Елена ПЕТРОВА, «ТВ»

О том, как будут гнать велосипед

можности проведения еще 
более крупных мероприятий 
и состязаний.

– Брестская область – запад-
ные ворота страны. Мы осо- 
знаем всю ответственность за 
то, что участники и гости II Ев-
ропейских игр с первых минут 

пребывания на белорусской 
земле должны почувствовать 
ее особый колорит, красоту, 
гостеприимство и открытость 
белорусов. Уверен, что «Пламя 
мира» вдохновит наших спорт- 
сменов на высокие результаты, 
– сказал заместитель председа-

теля Брестского облисполкома 
Геннадий Борисюк.

На белорусскую землю огонь 
доставили байкеры клуба One 
Chapter, которые сопровождали 
его во время проведения всех 
зарубежных мероприятий: це-
ремонии зажжения в Риме, вос-

В минувшие выходные по улицам белорусской столицы прошли соревнования 
на кубок Минска по велоспорту и международная гонка «Гран-при Минска» по 
велоспорту на шоссе. Они  стали репетицией к будущим шоссейным велогонкам, 
которые в ходе II Европейских игр пройдут по этому же маршруту – 150 км  
(10 кругов по 15 км) по преобразившимся улицам города.

экстренных служб к месту про-
ведения гонок.

Заезды будут проводиться: 
на дистанции 15 км женщины 
проедут 22 июня, мужчины –   
23 июня. Индивидуальные гонки 
состоятся во вторник, 25 июня. 

Все четыре заезда будут стар-
товать и финишировать на ну-
левом километре, на Октябрь-
ской площади, и проходить 
по главным улицам столицы: 
Интернациональной, Я. Купа-
лы, Куйбышева, Э. Пашкевич, 
Богдановича, ул. Сторожевской, 
Коммунистической, Романов-
ская Слобода, Немиге, Кальва-

комплекса и дорожного хозяй-
ства Беларуси, расположенные 
в непосредственной близости от 
велотрасс. В их числе – Мини-
стерство транспорта и комму-
никаций, ГУО «Белдорстрой», 
ОАО «Управляющая компания 
«Белавтодор», КУП «Минскобл- 
дорстрой», ГО «Белорусская 
железная дорога», ОАО «Авиа- 
компания «Белавиа», Бело-
русский профсоюз работников 
транспорта и коммуникаций, ГУ 
«Транспортная инспекция», ЗАО 
«Автокомбинат № 3», ОАО «Лег- 
автотранс» и другие.

К тому же с 22 по 25 июня в обо-
значенных зонах усилят режим 
безопасности. Поэтому схема ра-
боты транспорта общего поль-
зования будет изменена, поток 
автомобилей направят в объезд 
велозоны. Будет также пересмо-

трен график работы 
организаций, по-
падающих в район 
проведения сорев-
нований, особенно 
25 июня. В связи с 
этим руководителям 
и работникам этих 
предприятий целе-
сообразно заблаго-
временно предусмо-
треть необходимость 
поездок по городу 
и по возможности 
ограничить их.
Оксана ГУЧЕК, «ТВ»

висимости, улицам Энгельса, 
Интернациональной, Я. Купалы, 
Куйбышева, Э. Пашкевич, Чиче-
рина, Киселева, Коммунистиче-
ской, площади Победы, улицам 
Фрунзе, Первомайской, Пули-
хова, Смоленской, Тростенецкой 
до перекрестка со 2-м Велоси-
педным переулком, где пред-
усмотрен разворот велотрассы. 
На обратном пути к названным 
выше добавятся улицы Ленина, 
Ульяновская и К. Маркса.

Трассу спортсмены опробо-
вали на недавних велогонках.
Помимо дорог, облагорожен 
внешний вид зданий и соору-
жений вдоль улиц, на которых 
организуются велогонки, а так-
же подъездов к ним, высажены 
цветы и деревья.

Городским властям помога-
ют предприятия транспортного 

рийской, Тимирязева, 
Л. Украинки.

Маршрут гонок с 
раздельным стартом 
на индивидуаль-
ный зачет пройдет 
по проспекту Неза-
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К лету 
готовы
Дорожные организации завершили 
комплекс работ по подготовке 
республиканских автодорог к летней 
эксплуатации. 

На начало мая, по данным дежурно-дис-
петчерской службы РУП «Минскавтодор-

Центр», в рамках этой работы было окрашено 
539 км барьерного и 152 км перильного ограж-
дений, спрофилировано 26,4 тыс. км обочин. 
Очищено от мусора около 31 тыс. км полосы 
отвода. Произведена замена около 2,3 тыс. 
дорожных знаков, установлено 125 тыс. сиг-
нальных столбиков, приведено в порядок 5722 
автопавильона. 

Дорожными организациями также была 
ликвидирована сезонная ямочность покрытий 
проезжей части дорог и мостов в объеме около 
315 тыс. кв. метров.

Алексей ПЕКУН

Титул автодороги Участок (км),
вид работ

Сроки 
ограничения 

движения
М-1/Е30 Брест – 

Минск – граница РФ
28,568 

реконструкция моста До 30.06.2019

М-1/Е30 Брест – 
Минск – граница РФ

315  
устройство съездов  

До 01.07.2019

М-6 Минск – Гродно 130,4–197,7  
реконструкция До 31.05.2019

М-6 Минск – Гродно 243,3–245,2 
капитальный ремонт До 31.05.2019

М-8 Граница РФ – 
Витебск – Гомель – 
граница Украины 

426,8
аварийный ремонт 

моста

До 17.11.2021

М-10 Граница РФ – 
Гомель – Кобрин 

95,915 
аварийный ремонт 

моста
До 31.12.2019

М-10 Граница РФ – 
Гомель – Кобрин 

189,184 
капитальный ремонт 

путепровода
До 19.03.2019

М-10 Граница РФ – 
Гомель – Кобрин 

363,147 
капитальный ремонт До 31.05.2019

М-10 Граница РФ – 
Гомель – Кобрин 

414,533 
капитальный ремонт 

моста
До 30.09.2019

Р-2 Столбцы – Иваце-
вичи – Кобрин  

11,854
капитальный ремонт 

моста
До 30.06.2019

Р-6 Ивацевичи – 
Пинск – Столин 

95,196 
реконструкция моста До 31.12.2019

Титул автодороги Участок (км),
вид работ

Сроки 
ограничения 

движения

Р-12 Несвиж – Клецк 
12,834

текущий ремонт 
моста

До 30.06.2019

Р-15 Кричев – Орша – 
Лепель 

22,542
текущий ремонт 

моста
До 31.12.2019

Р-15 Кричев – Орша – 
Лепель 

16 –163 
строительство До 31.12.2019

Р-43 Граница РФ – 
Кричев – Бобруйск – 

Ивацевичи 

20,981 
текущий ремонт 

путепровода
До 31.12.2019

Р-43 Граница РФ – 
Кричев – Бобруйск – 

Ивацевичи 

176,348 
капитальный ремонт 

моста
До 30.06.2021

Р-43 Граница РФ – 
Кричев – Бобруйск – 

Ивацевичи 

407,782 
текущий ремонт 

моста
До 30.08.2019

Р-55 Бобруйск – Глуск 
– Любань 

121,479 
текущий ремонт 

моста
До 18.05.2019

Р-62 Чашники – Бобр 
– Бобруйск 

114,098 
текущий ремонт 

моста
До 31.10.2019

Р-63 Борисов – Вилей-
ка – Ошмяны 

28,248 
ремонт моста До 31.12.2019

Р-65 Заславль – Дзер-
жинск – Озеро 

1,886 
текущий ремонт 

путепровода
До 31.07.2019

Титул автодороги Участок (км),
вид работ

Сроки 
ограничения 

движения

Р-67 Борисов – Берези-
но – Бобруйск 

131,356 
капитальный ремонт 

моста
До 01.07.2019

Р-74 Чериков – Крас-
нополье – Хотимск 

– граница Российской 
Федерации

0,955 
ремонт моста До 31.12.2019

Р-76 Орша – Шклов – 
Могилев 

11,5–12,6 
строительство До 31.12.2019

Р-80 Слобода – Па-
перня 

0,0–14,770 
реконструкция До 01.06.2019

Р-97 Могилев – Быхов 
– Рогачев 

71,542 
текущий ремонт 

моста
До 01.07.2019

Р-123 Селец – Мосток 
– Дрибин – Горки 

35,987 
текущий ремонт 

путепровода
До 31.12.2019

Подъезд к г. Дзержин-
ску от автомобильной 
дороги М-1/Е30 Брест 

– Минск – граница 
Российской Федерации 

0,990–4,850 
капитальный ремонт До 31.08.2019

Подъезд к г. Гродно 
от автодороги Р-99 

Барановичи – Волко-
выск – Пограничный 

– Гродно 

3,703–5,172 
реконструкция До 30.09.2019

Окончание. Начало на стр. 3

Деревня Жуков Луг на трассе М2, ведущей в Националь-
ный аэропорт. Еще один обелиск, на этот раз ветеранам 

дорожного хозяйства, внесшим вклад в Победу над немецко-
фашистскими захватчиками и послевоенное восстановление 
и развитие сети автомобильных дорог Беларуси.

Заместитель министра транспорта и коммуникаций Ан-
дрей Иванов, принявший участие в церемонии возложения 
цветов, назвал это место значимым для всех дорожников.

В свое время инициатором создания памятного знака 
выступил совет Республиканского общественного объ-
единения ветеранов дорожного хозяйства. Идею поддер-
жала коллегия Департамента «Белавтодор» и трудовые 
коллективы дорожных организаций. 

Собравшиеся у обелиска говорили о том, что долгие го-
ды у работников дорожной отрасли не было места, где в 
дни больших праздников и значимых событий они мог-
ли бы собраться вместе. С открытием в прошлом году на 
территории ЛДД-53 ДЭУ № 5 РУП «Минскавтодор-Центр» 
памятного знака оно появилось.

В этом году продолжилось благоустройство прилега-
ющей территории, в том числе силами ветеранов. В день 
республиканского субботника высажена аллея деревьев и 
построена беседка. Теперь здесь можно отдохнуть в ком-
пании друзей и коллег, вспомнить тех, кто закладывал 
традиции дорожного хозяйства и кого уже нет рядом.

Время неумолимо. Если 6 мая 2006 года, в день созда-
ния Республиканского объединения ветеранов дорожно-
го хозяйства, на учет поставили 126 участников Великой 
Отечественной, то на начало нынешнего года в живых 
осталось 17. Эти цифры озвучил в своем выступлении пред-
седатель объединения Тадеуш Павловский.

 – Подвиг воинов-дорожников в годы войны достоин 
высочайшего почитания, – сказал он.

На митинге также выступили заместитель начальника 
главного управления автомобильных дорог Минтранса 

Информация о ремонтных работах на республиканской дорожной сети
В рамках программы в настоящее время проводятся строительство, реконструкция и ремонт ряда участков дорог и искусственных сооружений.

Работы на вышеперечисленных участках проводятся с ограничением дорожного движения с перенаправлением на соседние полосы или ограничением скоростного режима. 
Установлены соответствующие дорожные знаки, при необходимости с указанием маршрута объезда. 
Интерактивная карта ремонтных работ на республиканских дорогах доступна по адресу: http://i.centr.by/inforoads/ru/repairs.

Ветеран дорожного  
хозяйства почетный дорожник  
Петр СКОРОБОГАТЬКО отметил 
70-летний юбилей. На протяжении 
многих лет он руководил КУП 
«Брестоблдорстрой». Трудовые 
заслуги Петра Андреевича отмечены 
государственными наградами.

Совет Республиканского общественного 
объединения ветеранов дорожного хозяй-
ства поздравляет его с юбилеем и желает 
крепкого здоровья, тепла и внимания от 
близких людей, оптимизма, достатка и 
уюта в доме!

Совет Республиканского 
общественного объединения ветеранов 
дорожного хозяйства поздравляет  
с 80-летием ветерана дорожного 
хозяйства почетного дорожника  
Олега БЕЛЯВСКОГО. Желаем 
уважаемому Олегу Петровичу крепкого 
здоровья, благополучия, достатка 
и уюта в доме, любви родных и 
близких, активного и мудрого 
долголетия!
Председатель Совета РООВДХ  
Т. ПАВЛОВСКИЙ

здоровья, благополучия, достатка 
и уюта в доме, любви родных и 
близких, активного и мудрого 

Председатель Совета РООВДХ 

Это нужно живым!

Николай Чернюк, представители первичных ветеранских 
организаций – Василий Яковлев (органы госуправления 
дорожным хозяйством) и Людмила Чикина (ДСТ № 7). 

Память погибших в годы войны почтили минутой мол-
чания.

По приглашению Минтранса РФ 8 мая группа белорус-
ских дорожников приняла участие в возложении цветов 
к памятнику воинам-дорожникам, погибшим в годы Ве-
ликой Отечественной войны, установленному на 71-м км 
трассы М1 Москва – Минск. Участие нашей делегации в 
этой церемонии стало уже доброй традицией. 

Венок к памятнику воинам-дорожникам возложили 
заместитель начальника главного управления автомо-
бильных дорог Минтранса Николай Чернюк, руководи-
тели РУП «Витебскавтодор» и РУП «Могилевавтодор» 
Адам Коноплич и Анатолий Лопатин, генеральный ди-
ректор СМТ № 8 Сергей Алимкин, председатель РООВДХ 
Тадеуш Павловский.

Лейтмотивом выступлений участников церемонии бы-
ли дружба, дорожное братство и общая для двух стран 
история.

Татьяна АЗАРЕВИЧ, «ДБ»

Обелиск ветеранам-дорожникам на трассе М2.
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В апреле коллектив ДЭУ 
№ 43 активно трудился 

на подготовке дорог и искус-
ственных сооружений на них 
к эксплуатации в летний пе-
риод, занимался обеспечени-
ем непрерывного и безопас-
ного движения автотранспорта, 
приведением в порядок закре-
пленных территорий и произ-
водственных баз. Первооче-
редные работы по ликвидации 
ямочности на обслуживаемых 
участках выполнены в необхо-
димый срок – до 22 апреля. В 
целом дорожная сеть предпри-
ятия готова к эксплуатации.

За первый квартал филиалом 
выполнено работ по содержа-
нию обслуживаемых участков 
автомобильных дорог на сум-
му 815 тыс. рублей. В основном 
они связаны с зимним содер-
жанием, а также с устранением 
ямочности на проезжей части. 
Ямочный ремонт сделан на 2,4 
тыс. кв. м автодороог на сумму 
96,6 тыс. рублей.

Следует отметить, что дости-
жения коллектива обусловле-
ны вдумчивой  и слаженной 
работой всех служб и звеньев 
филиала. Прежде чем принять 
какое-то решение, здесь все 
анализируют и просчитывают 
с точки зрения экономичности 
затрат и целесообразности. 
Такой подход обеспечивает 
хорошие результаты. Доста-
точно сказать, что в 2018 году 
ДЭУ-43  сработало прибыльно 
и рентабельно. Общая выруч-
ка предприятия составила 3501 
тыс. руб., рост к уровню преды-
дущего года – 116,6%, из них те-
кущий ремонт – 1022 тыс. руб., 
или 109% к уровню 2017 года, 
содержание дорог — 2092 тыс. 
руб., или 111,1%. 

При осуществлении произ-
водственно-хозяйственной 
деятельности в ДЭУ-43 при-
стальное внимание уделяют 
снижению затрат на матери-
альные и трудовые ресурсы, а 
также на эксплуатацию машин 
и механизмов. Снижение этих 
издержек, являющихся важ-
нейшими экономическими ка-
тегориями, – задача, которая 
в управлении успешно реша-
ется.  Рост цен на материалы, 
топливо, энергию, недостаточ-
ное финансирование дорожной 
отрасли – реалии сегодняшнего 
дня. Поэтому без рачительного, 
эффективного хозяйствования, 
поиска резервов экономии и 
внедрения их в производство 
достичь успехов невозможно. 

Каковы же слагаемые эф-
фективной деятельности 

предприятия, расположенного 
в самом сердце полесского ре-
гиона? Следует сразу отметить, 
что его дороги, как кровенос-

К любым задачам – 
с самоотдачей

Как известно, уровень затрат во многом определяет величину прибыли 
и рентабельности предприятия, эффективность его хозяйственной 
деятельности. Цифры и факты говорят о том, что в филиале ДЭУ-43  

РУП «Гомельавтодор» с этим все в порядке. Анализ работы управления за 
январь – март показал, что затраты на производственную деятельность 

к уровню соответствующего периода 2018 года у мозырских дорожников 
снизились на 10,7%, рентабельность продаж составила 11,5%.

ные артерии  работоспособ-
ного организма, проходят по 
территории четырех районов: 
Калинковичского, Мозырского, 
Петриковского и Речицкого,  в 
общей сложности составляя 
287,223 километра. Дорожная 
сеть довольно протяженная, 
транспортные потоки в неко-
торых направлениях  напря-
женные, так что своевремен-
ное выполнение неотложных 
задач на дорогах, ремонт и 
обеспечение качественного и 
надлежащего состояния про-
езжей части должны обеспе-
чиваться неукоснительно. Это, 
в сущности, и делается, причем 
с экономией затрат и на весьма 
высоком уровне. 

Резервы выявляются на всех 
направлениях деятельности, в 
том числе и в организации ра-
боты диспетчерской службы 
филиала. Так, в зимнее время 
организовано круглосуточное 
дежурство в диспетчерской, 
которая действует на базе  
ЛДД-431. Отсюда по компьюте-
ру прослеживается ситуация на 
всех участках обслуживаемых 
дорог. Исходя из нее распре-

деляются техника и людские 
ресурсы. Главная задача – не 
допустить зимней скользкости и 
обеспечить безопасный и ком-
фортный проезд. Как правило, 
дежурят диспетчер и операто-
ры диспетчерской службы. Для 
работы здесь не берут людей со 
стороны, а переводят своих же 
специалистов, которые зимой 
не заняты на основных долж-
ностях.

Совмещение профессий 
и взаимозаменяемость 

способствуют сокращению из-
держек. 

Дмитрий Нерезько, напри-
мер, по основной профессии 
– автогрейдерист. Он работает 
на двух тракторах: в зимний пе-
риод занят на очистке обочин 
дорог и нелинейных участков 
(площадок отдыха, стоянок ав-
тотранспорта, автобусных оста-
новок) от снега, летом занима-
ется окоской обслуживаемых 
участков автодорог от сорной 
растительности, срезкой мел-
колесья и кустарниковой рас-
тительности. 

Водитель погрузчика Вяче- 
слав Корнеевец совмещает ра-

боту на тракторе – это и окоска 
дорог, и очистка их от грязи ме-
ханической щеткой, и дискова-
ние полосы отвода.  

Василий Приболовец – во-
дитель поливомоечной маши-
ны. В зимний период на его 
автомобиле меняется обо-
рудование, и  она занята на 
очистке и обработке дорог 
противогололедными мате-
риалами. Кроме того, Василий 
трудится еще и на вакуумной 
подметально-уборочной ма-
шине MANFAUN. 

Николай Зуй летом – грохо-
товщик на установке по дора-
ботке щебня, зимой – подмен-
ный водитель. На автомобиле 
МАЗ-MAN он занят на работах 
по устранению скользкости на 
обслуживаемых участках ав-
тодорог. И на этом примеры 
совмещения профессий не за-
канчиваются. 

Закрепление за работником 
не одного, а нескольких меха-
низмов, мастерство и опыт ка-
дров позволяют им успешно 
справляться с порученными 
заданиями. Экономия затрат 
при этом бесспорна.

Резервы выявлены и при 
работе в зимний период. Так, 
в филиале имеются три песко-
базы, но машины грузятся с 
одной, при этом используется 
один погрузчик. Это дает  эконо-
мию – топливо плюс заработная 
плата машиниста погрузчика. 

И еще один существенный 
момент. Что касается те-

кущего ремонта автодорог, то в 
ДЭУ-43 внимательно относятся 
к работе с поставщиками мате-
риалов, выбирая экономически 
выгодные предложения. Своей 
техники для выполнения не-
которых видов работ филиал 
не имеет, поэтому приходится 
обращаться в другие органи-
зации. Привлекая технику со 
стороны, здесь просчитывают 
конечный вариант, неубыточ-
ный при ее использовании. 

Конкретный пример: нашли 
подешевле асфальтоукладчик, 
при этом не смогли договорить-
ся о цене на катки дорожные. 
Однако за счет приемлемой 
цены на фрезу, которая при-
меняется при выполнении до-
рожных работ, общий резуль-
тат оказался неубыточным и 
экономически выгодным. Так 
что рачительно хозяйствуя и 
вдумчиво подходя к решению 
стоящих задач, в ДЭУ-43 доби-
ваются экономии издержек и 
снижения себестоимости работ.

Большое внимание на пред-
приятии уделяется внедре-

нию прогрессивных, высокопро-
изводительных технологий и вы-
пуску собственной продукции. 
Здесь построен участок по про-
изводству битумной эмульсии, 
которая используется для сво-
их нужд, реализуется дорожно-
эксплуатационным управлениям 
РУП «Гомельавтодор» и другим 
потребителям. В минувшем го-
ду участком было произведено 
2,6 тыс. тонн битумной эмульсии. 
Из этого количества 539 тонн 
использовано для собственных 
нужд, остальные 2018 тонн ре-
ализованы. Продажа битумной 
эмульсии – в 1,8 раза выше, чем 
в предыдущем периоде. Ее про-
изводство поставлено на поток. 
Это экономически выгодно и 
прибыльно.

  На пути снижения затрат и 
оптимизации расходов есть и 
другие возможности, влияю-
щие на прибыль и рентабель-
ность предприятия. Анализ 
себестоимости выполняемых 
дорожных работ, выявление 
тенденций изменения данного 
показателя и другие факторы 
позволяют руководству и спе-
циалистам ДЭУ-43 эффектив-
но управлять затратами и до-
биваться хороших результатов.

Валентина ШИНКЕВИЧ, «ДБ»

Машинист установки 
БЕЛТА для струйно-
инъекционного 
ремонта асфальто-
бетонного покрытия 
Игорь ЖИГАРЕВ 
выполняет работы по 
ямочному ремонту.
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Для Лузая «просто» значит 
«неинтересно». А интерес-
но, это когда сложно, когда 

надо искать нестандартные подходы 
и решения. Вот и дороги, которые 
он сейчас строит, позволяют ему в 
полной мере использовать не только 
полученные знания и накопленный 
за долгие годы работы опыт, но и 
стремление сделать все лучше, на-
дежнее, комфортнее. 

Впрочем, строительство Сергею 
Ивановичу нравилось с детства. Ро-
дился он 14 мая в деревне Запесочье 
Житковичского района Гомельской 
области, практически в самом серд-
це Белорусского Полесья. Подрас-
тая, видел, как меняется и хорошеет 
родной край. Потому в выборе про-
фессии сомнений не возникало: быть 
строителем – принимать участие в 
той огромной и многотрудной рабо-
те, которая дарит людям новые до-
ма и дороги и делает жизнь лучше 
и комфортнее. 

Окончив восемь классов, Лузай по-
ступает в Светлогорский индустри-
альный техникум на специальность 
«промышленное и гражданское стро-
ительство». Надо сказать, что это было 
непросто: в то время специальность 
пользовалась большой популярно-
стью у школьников. Но разве какие-то 
преграды могли остановить увлечен-
ного и амбициозного юношу? Конеч-
но же, нет. Тем более что и родители 
поддержали выбор сына. 

Он учился старательно и с удоволь-
ствием, занимался спортом. Свою тру-
довую деятельность начинал камен-
щиком, работал геодезистом. Замети-
ли его довольно быстро. И вот Сергей 
Лузай – уже мастер. Через три года 
стал прорабом СМУ-241 Гомельского 
ДСК. 

Не все давалось ему легко. Скорее, 
наоборот, ведь фактически Гомель-
ский домостроительный комбинат был 
построен при непосредственном уча-
стии Сергея Ивановича. Именно в то 
время пришло к молодому строителю 
и личное счастье. 

– С Надеждой мы познакомились  
случайно. В поезде, – вспоминает юби-
ляр, и его улыбка становится какой-то 

особенно теплой. – Она тогда в ате-
лье работала. И вот так все сложилось. 
Вырастили двоих детей. Дочь Ирина 
окончила в Минске экономический 
университет, она подарила нам оча-
ровательную внучку Софию. Сейчас 
они живут в США. Сын Олег пошел по 
моим стопам. Как и я, окончил БелГУТ. 
На данный момент работает в ОАО «Го-
мельпроект».

Казалось, все шло своим путем. Од-
нако останавливаться на достигнутом 
– не в характере Сергея Ивановича. 
Он понял, что способен на большее. 
Но для этого нужны были знания. Лу-
зай поступил в Белорусский институт 
инженеров железнодорожного транс-
порта (нынешний БелГУТ) и весьма 
успешно его окончил. 

В 1990 году началась его работа 
непосредственно в дорожной отрас-
ли. Сергея Ивановича пригласили в 
Гомельский дорожно-строительный 
трест № 2 на должность главного ин-
женера ПМК-2. Тогдашний генераль-
ный директор Константин Костенко, 
который в подборе кадров был ох как 
разборчив, не ошибся в своем выборе. 
Об этом свидетельствует тот факт, что 
уже в 1991 году Лузай был назначен 
директором мехколонны. 

– Это было очень интересное время. 
Мы тогда на своем заводе выпускали 
домики по шведской технологии. Меж-
ду прочим, полностью оборудовали 
ими тренировочную базу МЧС России в 
Куркино. Именно тогда я познакомился 
с Сергеем Шойгу. Очень интересный и 
принципиальный человек, всей душой 
болеющий за свое дело, – продолжа-
ет Сергей Иванович. – Впрочем, и в 
Беларуси объектов немало. Это при-
дорожные домики по программе Пре-
зидента в Гомельской и Могилевской 
областях и для сельских жителей. Кста-
ти, ключи от них в Краснополье буду-
щим жильцам вручал сам Александр 
Григорьевич. В общем, много жилья 
строили тогда.

А потом судьба сделала еще один, 
вполне закономерный поворот. С 
2001 года в порядке перевода Лу-
зай был назначен директором ком-
мунального жилищного ремонтно-
эксплуатационного унитарного пред-

УВАЖАЕМЫЙ СЕРГЕЙ ИВАНОВИЧ!
От всей души поздравляем Вас со зна-

менательным событием в Вашей жизни 
– 60-летием со дня рождения!

Высочайший профессионализм, богатый 
опыт и знания, чувство ответственности и 
требовательность в сочетании с вниматель-
ным отношением к людям снискали Вам 
заслуженный авторитет среди коллег.

Примите пожелания благополучия, уве-
ренности в своих силах. Пусть каждый миг 
жизни будет значим и удачлив, а трудности 
не сломят Ваш стойкий характер.

Искренне желаем Вам сохранить на 
долгие годы энергию и молодость души. 
Долгих и активных лет жизни, крепкого 
здоровья!

Генеральный директор 
ОАО «ДСТ № 2, г. Гомель»

А. ПЕТРЕНКО
***
УВАЖАЕМЫЙ СЕРГЕЙ ИВАНОВИЧ!
Коллектив ДСУ № 17 ОАО «Дорожно-

строительный трест № 2, г. Гомель» ис-
кренне поздравляет Вас с замечательной 
датой! 

Желаем Вам, чтобы этот праздник стал 
гармоничным продолжением дальнейшей 
Вашей жизни – столь же светлой, напол-
ненной радостными встречами и новыми 
знакомствами, уважением, признанием и 
безграничной любовью.

Счастливых дней, любви, успеха!
Желаем счастья и тепла,
Друзей хороших и добра,
Больших надежд, хмельных пиров,
Приятных встреч и добрых слов! 

Директор Д. ЛАЗАРЕНКО
 
***
УВАЖАЕМЫЙ СЕРГЕЙ ИВАНОВИЧ!
Сердечно поздравляет Вас с юбилеем 

коллектив ДСУ № 19 ОАО «Дорожно-
строительный трест № 2, г. Гомель»!

Примите наши самые искренние пожела-
ния новых творческих успехов, жизненных 
удач, исполнения всех Ваших надежд и 
желаний!

Пусть будет в жизни все, как прежде:
Любовь, уверенность, надежда,
Движенье к цели и удача,
А сердце – добрым и горячим!

Директор В. КОВАЛЕВСКИЙ

***
УВАЖАЕМЫЙ СЕРГЕЙ ИВАНОВИЧ!
Со знаменательной датой поздравляет 

Вас коллектив ДСУ № 44 ОАО «Дорожно-
строительный трест № 2, г. Гомель»!

Пусть Вам во всем сопутствует удача! 
Здоровья, счастья, оптимизма, процветания!

Пусть не пугают Вас года –
Еще их столько в жизни будет.
Пусть будут в спутниках всегда
Доброжелательные люди.
Пусть ангел Вашу жизнь хранит, 
Ведь в жизни всякое бывает,
Пусть горе в двери не звонит,
А радость Вас не забывает!
Оставайтесь всегда таким же работоспо-

собным и внимательным человеком.
Директор С. ПЕТРЕНКО

***
УВАЖАЕМЫЙ СЕРГЕЙ ИВАНОВИЧ!
Примите теплые поздравления с юби-

леем от коллектива ОАО «Дорожно-стро-
ительный трест № 3»!

Крепкого Вам здоровья, любви близких 
людей, финансового благополучия.

Желаем Вам в работе вдохновенья,
В кругу семьи – тепла и доброты,
Среди друзей – любви и уваженья,
А в жизни – сбывшейся мечты.
Успехов во всех начинаниях! Оставайтесь 

таким же напористым, активным и творче-
ским работником на долгие годы! 

Генеральный директор А. МИХОЛЕНКО

Строить – 
это престижно

Заместителю 
генерального 
директора  
ОАО «Дорожно-
строительный 
трест № 2, г. Гомель» 
Сергею ЛУЗАЮ –  
60 лет.

ПРИМИТЕ ПОЗДРАВЛЕНИЯ!

приятия «Центральное» г. Гомеля. 
В 2007-м  переведен на должность 
заместителя председателя Гомель-
ского горисполкома. С 2010 по 2014 
год работал председателем комите-
та по архитектуре и строительству 
Гомельского облисполкома. С 2014 
по 2015-й – директором института 
ОАО «Гомельстройпроект». 

В должности заместителя генераль-
ного директора ОАО «ДСТ № 2, г. Го-
мель» Сергей Иванович – с 26 янва-
ря 2016-го. В прошлом году получил 
звание «Ганаровы дарожнiк Беларусi» 
II степени. 

На дороге случайных людей не бы-
вает. Случайные приходят и уходят. 
Мало кто готов жертвовать во имя 
работы своим личным временем, 
семьей, здоровьем. Но этот труд 
очень благодарен. Он стоит того. Это 
только на бумаге вроде все просто: 
успешная карьера успешного чело-
века. Но сколько здесь всего: тревог  
и радостей, бессонных ночей и своих 
собственных, маленьких, но от это-
го не менее героических побед. Это 
много лет напряженнейшей работы 
в довольно суровых условиях. Как в 
известной песне: служба дни и ночи. 
Он служил и служит строительству и 
дороге. Служит верой и правдой.

Сергей Лузай считает, что на его до-
лю выпала большая удача, ведь он 
участвовал в  строительстве главных 
дорог и объектов не только области, 
но и республики. Не всем так повезло. 
Да, это большой труд, большая ответ-
ственность. И ни с чем не сравнимая 
радость. Но такой результат возмо-
жен только в слаженном, подготов-
ленном, высокопрофессиональном 
коллективе. Именно таким и явля-
ется ОАО «Дорожно-строительный 
трест № 2, г. Гомель». Если все – от 
простого рабочего до генерального 
директора – понимают друг друга, 
то и любая работа ладится. Он очень 
ценит свой коллектив. И тот отвечает 
взаимностью. 

В общем, как говорит Сергей Лу-
зай, жизнь удалась. И с этим трудно 
не согласиться.

Надежда ТАРАСОВА-ГУЛЬ, «ТВ»  



Мало говорить 
и много делать
– таков принцип директора ОАО «Борисовский шпалопропиточный завод» 
Александра ПАШКЕЕВА. «Ганаровы транспартнiк», почетный железнодорожник, 
он 8 мая отметил свой 65-летний юбилей. 

12 16 МАЯ 2019ТРАНСПОРТНЫЙ ВЕСТНИКНАШИ ЮБИЛЯРЫ

лорусами Александр сдружился 
особенно сильно. Расставаться 
не хотелось, тем более что его 
друзья из Синеокой постоянно 
звали его на Белорусскую желез-
ную дорогу – одну из лучших и 
передовых в системе МПС СССР.

В 1985 году Александр Пашке-
ев переезжает с семьей в Бори-
сов. Начинал главным инжене-
ром Борисовского шпалопропи-
точного завода. Нашлась работа 
учителя географии в местной 
школе и для жены – Галины Ва-
сильевны. Подрастали два сына 
– Михаил и Александр.

В 1997 году Александра Ивано-
вича назначили директором Бо-
рисовского шпалопропиточного 
завода. Никто даже не предпо-
лагал, что главные испытания 
выпадут на долю всех руково-
дителей и трудовых коллективов 
через пару лет, когда распадется 
огромная страна.

Старожилы шпалопропиточно-
го завода помнят, что в 1990 году 
здесь пропитывалось 178 тысяч 
кубометров древесины. Этой 
продукцией обеспечивались вся 
Беларусь, третья часть Украины, 
Литва, Латвия. С развалом СССР 
география поставок из Белару-
си значительно сузилась: Россия 
до минимума сократила отгруз-

Никто не знает,  
что ждет его в жизни. 
И если бы 50 лет назад 
уроженцу деревни 
Новое Кузнецово 
Ржевского района 
Калининской области 
Александру Пашкееву, 
родители которого 
были простыми 
крестьянами, сказали, 
что он окажется  
в Беларуси и станет 
очень успешным 
директором 
Борисовского 
шпалопропиточного 
завода, вряд ли  
бы поверил в это. 

Первой ступенькой к успе-
ху в жизни Александра 
Пашкеева стало посту-

пление в Ржевский техникум 
на отделение электрификации 
и механизации сельского хозяй-
ства по специальности «электро-
механик». Свой трудовой путь он 
начинал слесарем-инструмен-
тальщиком совхоза «Осуго». Не 
успевшего как следует войти в 
курс парня призвали на срочную 
службу в Советскую Армию. Слу-
жить пришлось далеко от дома, 
в Среднеазиатском военном 
округе. 

Вернувшись через два года в 
родные края, Пашкеев устроил-
ся на Ржевский энергоучасток 
Октябрьской железной дороги. 
Вначале трудился электромеха-
ником, инженером, затем его на-
значили начальником Ржевского 
сетевого района. 

Останавливаться на достигну-
том – не в характере Пашкеева. 

ку древесины, а потребителям 
нечем было платить за готовую 
продукцию. 

Александру Пашкееву и его 
штабу пришлось предприни-
мать экстренные меры по вы-
воду предприятия из кризиса и 
переходу на новые формы хо-
зяйствования. Впервые в Украи-
не были заключены договоры не 
с железнодорожниками, а с ме-
таллургами и шахтерами. Вновь 
наладили связи с Литвой и Лат-
вией. На сырьевой базе завода 
– станции Приямино – создали 
цех для распиловки древесины, 
приобрели лесопильную рампу. 
Старые котлы заменили совре-
менными, позволявшими эконо-
мить до 30% топочного мазута. В 
столярном и пропиточном цехах 
установили вытяжную вентиля-
цию. 

Свое веское слово сказала и 
белорусская наука. Совместно 
с Институтом тепло- и массооб-
мена Академии наук Беларуси 
в 2003 году была разработана 
технология антисептирования на 
основе сланцевого масла и анти-
перирования (защита древеси-
ны от возгорания, гнили и вре-
дителей), которая безвредна для 
человека и окружающей среды 
и позволяет продлить срок служ-
бы шпалы на 25%. Для этого на 
заводе построили новый цех, 
установили современное обору-
дование. Технологический про-
цесс стал автоматизированным, 

экономичным и экологически 
безопасным. Первая продук-
ция по новой технологии была 
выпущена в cентябре 2006 года. 

В декабре 2010-го предприя-
тие стало открытым акционер-
ным обществом. 

Многие соратники и друзья 
юбиляра отмечают такую черту 
его характера: Александр Ива-
нович мало говорит, но много 
делает. Работники Борисовско-
го шпалопропиточного завода 
благодарны директору, отдав-
шему предприятию более 34 лет 
своей жизни, за заботу. Даже в 
самые трудные времена он де-
лал все возможное и старался 

оказывать работникам необхо-
димую помощь. 

Надо особо отметить, что гео-
графия поставок за последние 
годы значительно расширилась –  
Россия, Эстония, Латвия, Литва, 
Украина, Армения, Молдова, 
Азербайджан, Грузия охотно 
приобретают продукцию Бори-
совского шпалопропиточного 
завода. 

Как результат, все последние 
годы ОАО «Борисовский ШПЗ» 
все доведенные показатели вы-
полняет и перевыполняет. Не 
стал исключением и 2018-й. К 
сказанному следует добавить, 
что шпалопропиточный не рабо-
тает на склад. Здесь применяется 
простая и эффективная схема: 
заказали – оплатили – отгрузили. 

В 2018 году Александру Паш-
кееву была объявлена Благодар-
ность премьер-министра Респу-
блики Беларусь за личный вклад 
в развитие и совершенствование 
железнодорожного транспорта, 
которая стала очередным при-
знанием заслуг директора. 

Все в жизни Александра Ива-
новича сложилось хорошо. По-
ставленные цели и задачи вы-
полнены и перевыполнены. Он 
очень гордится своими сыно-
вьями, перенявшими от отца 
стремление к постоянному со-
вершенствованию. Старший Ми-
хаил – полковник, заместитель 
начальника кафедры академии 
МВД РБ, кандидат юридических 

наук, доцент. Младший Алек-
сандр – начальник строительной 
лаборатории ОАО «Дорстрой-
монтажтрест», который, имея 
уже дипломы БГУ и Академии 
управления при Президенте 
Республики Беларусь, получа-
ет третье высшее образование – 
в Белорусском государствен-
ном университете транспор-
та. Оба порадовали дедушку с 
бабушкой внучками. Но глава 
семейства не теряет надежды, 
что со временем будут и внуки, 
которые станут продолжателями 
фамилии Пашкеев. 

Игорь ПЕТРОВСКИЙ

Бывший начальник Белорусской железной дороги, бывший 
министр транспорта и коммуникаций Республики Беларусь 

Степан ШКАПИЧ: 
– Александр Иванович Пашкеев – порядочный, честный, 
добросовестный руководитель, внесший огромный вклад 
в развитие шпалопропиточного завода. В сложнейших 

финансово-экономических условиях с единомышленниками 
смог провести модернизацию предприятия, обеспечить 

его стабильное функционирование. Предпринятые 
огромные усилия позволили обеспечить белорусскую 
магистраль необходимой продукцией, закупаемой по 

импорту. Более того, заводом, который создан  
119 лет назад по указу царя Николая II, были  

организованы экспортные поставки выпускаемой 
продукции в страны СНГ и Балтии. 

Главный инженер Василий НОВИК и заместитель 
директора ОАО «Борисовский шпалопропиточный завод» 

Юрий ЛЮТОМСКИЙ отметили, что под руководством 
Александра Ивановича работают не один год. Это очень 
ответственный и  грамотный руководитель, который без 

страха берется за решение самых сложных задач. Он 
всегда был и остается очень добрым и демократичным 

человеком.

Постигать все новое и передо-
вое, чтобы затем применить на 
практике, для парня было об-
разом жизни. А для этого необ-
ходимо было учиться, получить 
высшее образование.

Сказано – сделано. И вскоре 
Александр Пашкеев становится 
студентом одного из лучших тех-
нических вузов Союза – Ленин-
градского института инженеров 
железнодорожного транспорта, 
который успешно закончил в 
1984 году. В ЛИИЖТе учились 
молодые люди из многих ре-
спублик огромной страны, в том 
числе из Беларуси. Именно с бе-
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УВАЖАЕМЫЙ 
АЛЕКСАНДР ИВАНОВИЧ!
Руководство, райпрофсож и коллек-

тив Минского отделения Белорусской 
железной дороги сердечно поздравля-
ют Вас с 65-летним юбилеем!

Желаем Вам крепкого здоровья, дол-
голетия, счастья, семейного благопо-
лучия, гармонии, исполнения желаний 
и побольше приятных событий. Пусть 
по жизни Вас всегда сопровождают 
любовь и забота родных, признатель-
ность и уважение коллег, а профес-
сиональная деятельность приносит 
моральное удовлетворение и матери-
альное вознаграждение. Удача пусть 
идет рядом, а все проекты и планы 
осуществятся!

Искренне желаем сохранить на долгие 
годы молодость души и постоянный 
интерес к достижению положительных 
результатов. Здоровья, мира и добра 
Вам и Вашим близким!

Начальник отделения
П. ДАШКЕВИЧ

Председатель райпрофсожа 
В. АНАНЕНКО

***
УВАЖАЕМЫЙ 
АЛЕКСАНДР ИВАНОВИЧ!
Многотысячный коллектив Бара-

новичского отделения Белорусской 
железной дороги сердечно поздравля-
ет Вас с юбилеем – 65-летием со дня 
рождения!

Благодаря Вашей энергии, целе- 
устремленности и высокому профессио-
нализму Вы добились больших успехов 
и достижений. Без Вашего весомого 
вклада наш общий успех был бы невоз-
можен. 

   Спасибо Вам за неутомимый труд, 
верность и преданность профессии, сер-
дечную теплоту и внимание к людям. 

   От всей души желаем Вам счастья, 
здоровья, новых профессиональных 
успехов и долголетия!

Начальник отделения 
С. ЧЕПЕЛОВ

Председатель райпрофсожа 
И. КОЛОДЕНКО

***
УВАЖАЕМЫЙ 
АЛЕКСАНДР ИВАНОВИЧ!
Примите теплые и сердечные  

поздравления по случаю Вашего 
65-летия от руководства, райпрофсо-
жа и коллектива Брестского отделе-
ния Белорусской железной дороги!

Все, кто Вас знает, ценят Ваш про-
фессионализм, эрудицию и творческий 
энтузиазм в решении сложных задач. 
Ваш опыт и знания необходимы желез-
нодорожной отрасли. Желаем Вам и 
впредь оставаться таким же деловым и 
заинтересованным в успешном конеч-
ном результате руководителем. Пусть 
никогда не покидают Вас удача и хоро-
шее настроение!

Вы многие годы отдали любимому 
делу, проявили себя как прекрасный 
специалист и  относитесь к тем людям, 
которыми гордится наша отрасль. Пусть 
Вас и в дальнейшем не оставляют вдох-
новение и желание созидать!

Начальник отделения 
А. ШМАТОВ

Председатель райпрофсожа 
В. РАСИЧ

***
УВАЖАЕМЫЙ 
АЛЕКСАНДР ИВАНОВИЧ!
Примите наилучшие пожелания с 

65-летием со дня рождения от руко-
водства, райпрофсожа и коллектива  

Могилевского отделения Белорусской 
железной дороги!

Вы профессионал, талантливый 
организатор, принципиальный и не-
равнодушный руководитель. Своими 
делами, компетентностью в решении 
сложных задач, внимательным и добро-
желательным отношением к окружаю-
щим людям Вы заслужили искреннее 
уважение.

Мы желаем Вам крепкого здоровья на 
долгие годы, неиссякаемой жизненной 
энергии в достижении поставленных 
целей и намеченных планов, верных и 
надежных друзей. Пусть и дальше Ваша 
жизнь проходит под счастливой звездой. 
Здоровья Вам на долгие годы и новых 
начинаний!

Начальник отделения
 А. МОИСЕЕВ

Председатель райпрофсожа 
Ю. КЛЕБЧА

***
УВАЖАЕМЫЙ 
АЛЕКСАНДР ИВАНОВИЧ!
Руководство, райпрофсож и кол-

лектив Витебского отделения Бело-
русской железной дороги сердечно по-
здравляют Вас с значимым юбилеем в 
жизни – 65-летием со дня рождения!

Благодаря Вашему трудолюбию и де-
ловым качествам на возглавляемом Вами 
Борисовском шпалопропиточном заводе 
из года в год достигаются значительные 
успехи. Ваша принципиальность и вы-
сочайший уровень руководителя позво-
ляют решать самые сложные вопросы и 
покорять новые вершины.

Желаем Вам крепкого здоровья, 
семейного благополучия, новых успехов 
и ярких побед, долгих и плодотворных 
лет жизни! 

Начальник отделения 
А. БУЛКИН

Председатель райпрофсожа 
П. ЕРМАЛОВИЧ

***
Самые сердечные поздравления в 

связи с 65-летием Вам, уважаемый 
Александр Иванович, от коллектива 
ОАО «Борисовский шпалопропиточ-
ный завод»!

Желаем Вам вдохновения и опти-
мизма, неиссякаемой душевной энер-
гии, исполнения желаний и достиже-
ния поставленных целей. 

Пусть Ваша жизнь будет прекрасной, 
наполненной приятными событиями 
и свершениями, а профессиональная 
деятельность всегда приносит удовлет-
ворение.

Мы знаем и ценим Вас как высококва-
лифицированного специалиста, умелого 
организатора и требовательного руко-
водителя, сочетающего в себе лучшие 
деловые и человеческие качества, внес-
шего большой вклад в развитие Бело-
русской железной дороги. От всей души 
желаем здоровья, удачи, финансового 
благополучия и счастья!

***
УВАЖАЕМЫЙ 
АЛЕКСАНДР ИВАНОВИЧ!
Руководство и коллектив Бори-

совской дистанции пути искренне 
поздравляют Вас с замечательным 
праздником – 65-летием! 

Ваши знания, большой опыт, тру-
долюбие, творческий подход к делу 
снискали уважение всех, кто Вас зна-
ет. Новых Вам успехов! Пусть удача 
сопутствует во всех делах, здоровье 
будет крепким, а каждый день – счаст-
ливым! 

Начальник С. КЛИМЕНКО

Руководство и коллектив ОАО 
«Минский вагоноремонтный завод» 
сердечно поздравляют Вас, уважае-
мый Александр Иванович, с 65-лет-
ним юбилеем!

Труженики железнодорожной от-
расли ценят Вашу компетентность, 
преданность своему делу, прекрасные 
человеческие качества. Мы уважаем 
Вас как талантливого руководителя и 
замечательного человека. 

 Желаем Вам всего самого наилучше-
го: крепкого здоровья на долгие годы, 
семейного благополучия, успехов в Ва-
шей ответственной работе. Пусть Ваша 
преданность делу, высокий професси-
онализм и опыт руководителя будут 
востребованы еще долгие годы! 

Директор 
В. АВДЕЙ

***
УВАЖАЕМЫЙ 
АЛЕКСАНДР ИВАНОВИЧ!
Самые сердечные поздравления в 

связи с Вашим 65-летием – от руко-
водства и коллектива СМРУП «Бел-
трансавтоматика»!

Вы – авторитетный руководитель и 
замечательный человек. Ваш профес-
сионализм и душевные качества ценят 
все, кто Вас знает. Пусть счастье и 
удача всегда будут неизменными спут-
никами на Вашем жизненном пути. 
Искренне желаем исполнения всего 
задуманного, прекрасного настроения 
каждый день. Будьте и дальше так же 
молоды, энергичны, устремлены в 
будущее! 

Желаем Вам вдохновения и оп-
тимизма, неиссякаемой душевной 
энергии и достижения поставленных 
целей! 

Директор 
Н. МАКСИМЕНКО

***
От руководства и коллектива  

ЗАО «Гомельский ВСЗ» примите 
самые искренние поздравления по 
случаю 65-летия со дня рождения!

Уважаемый Александр Иванович, 
желаем Вам всегда получать удовлетво-
рение от своей работы. Пусть с Вашим 
участием и дальше претворяются в 
жизнь многие важные мероприятия, на-
правленные на улучшение деятельности 
железнодорожной отрасли. Долгих Вам 
лет жизни, семейного благополучия, 
дальнейшей творческой реализации 
всех планов!

Директор  
И. КРАСНОВ

***
УВАЖАЕМЫЙ 
АЛЕКСАНДР ИВАНОВИЧ!
Примите искренние и теплые по-

здравления по случаю Вашего юбилея 
от имени руководства и коллектива 
ОАО «Дорстроймонтажтрест»!

Пройденный Вами путь заслуживает 
самого глубокого уважения. Вас всегда 
отличали порядочность, компетент-
ность, профессионализм, внимание и 
доброжелательность в отношении к 
людям, целеустремленность и требо-
вательность в решении поставленных 
задач. 

Желаем Вам крепкого здоровья, 
оптимизма и бодрости, выдержки и 
дальнейших успехов в Ваших нелег-
ких трудовых буднях. Только везения и 
реализации Ваших задумок и планов. 
Здоровья, счастья и всех земных благ 
Вам и Вашим близким! 

Генеральный директор 
В. КАКОРА

Руководство и коллектив ЭРУП 
«ПМС № 71» сердечно поздравляют 
Вас, уважаемый Александр Ивано-
вич, с 65-летием со дня рождения!

Ваше внимательное и отзывчивое 
отношение к людям, личное обаяние 
вызывают уважение всех, кто Вас 
окружает. Пусть Ваша жизнь будет 
прекрасной, наполненной приятными 
событиями и свершениями.

Примите наши пожелания дальней-
ших успехов в работе. Крепкого Вам 
здоровья, счастья и верных товари-
щей!

Начальник 
М. КОСТЮКЕВИЧ

***
УВАЖАЕМЫЙ 
АЛЕКСАНДР ИВАНОВИЧ!
Примите самые сердечные поздрав-

ления в связи с Вашим 65-летним 
юбилеем от руководства и коллекти-
ва ЭРУП «ПМС № 78»!

Искренне желаем Вам крепкого здо-
ровья, счастья, оптимизма, взаимопони-
мания со стороны коллег и друзей, успе-
хов во всех делах и начинаниях. Пусть в 
Вашей жизни всегда будут доброе утро, 
счастливый день и тихий вечер, согре-
тые любовью родных сердец.

Желаем Вам долголетия, благополу-
чия, надежных друзей и коллег!

Начальник 
А. ДОРОНИН

***
Коллектив ЭРУП «ПМС № 289» ис-

кренне поздравляет Вас, уважаемый 
Александр Иванович, с замечатель-
ным юбилеем и желает благополучия, 
здоровья, понимания родных  
и друзей! 

Ваше стремление к постоянному раз-
витию, использование на возглавляемом 
Вами предприятии последних достиже-
ний науки, модернизация и создание со-
временного завода – это то, что является 
основой успеха.

Ярких Вам побед и новых начинаний!
Начальник В. ГУРИН

***
УВАЖАЕМЫЙ 
АЛЕКСАНДР ИВАНОВИЧ!
Примите от руководства и всего 

коллектива ЭРУП «ОПМС № 115» ис-
кренние поздравления с 65-летием!

Ваша профессиональная деятельность 
всегда была направлена на максималь-
ное и успешное выполнение поставлен-
ных задач.

Желаем Вам оптимизма, бодрости 
духа, свершения всех планов и за-
мыслов. Пусть неиссякаемая энергия и 
энтузиазм не покидают Вас еще долгие 
годы. Удачи во всех делах!

Начальник 
А. САНЧУК

***
Руководство и коллектив ЭРУП  

«ПМС № 118 Белорусской железной 
дороги» сердечно поздравляют Вас, 
уважаемый Александр Иванович, с 
65-летием со дня рождения!

Достойных целей, 
  правильных решений,
И оптимизма, смелости во всем!
Пускай цепочка ярких достижений
Почаще новым радует звеном!
Пусть замыслы, заветные желанья
Становятся реальностью скорей!
Везения, достатка, процветанья,
Насыщенных, счастливых, 
  светлых дней!
С юбилеем!

Начальник 
В. ВОРОБЬЕВ

ПРИМИТЕ ПОЗДРАВЛЕНИЯ!
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Капитан 
в форме полковника

УВАЖАЕМЫЙ 
ПЕТР НИКОЛАЕВИЧ!
В связи с Вашим 60-летием 

самые теплые и искренние 
слова поздравлений примите от 
коллектива локомотивного депо 
Волковыск!

Быть руководителем – это 
мастерство, и Вы владеете им в 
совершенстве. Ответственность, 
профессионализм, умение прини-
мать сложные и верные решения 
– черты, благодаря которым более 
20 лет Вы успешно управляете 
нашим коллективом. Ваш опыт, 
знания, талант бесценны. Желаем 
Вам и дальше оставаться профес-
сионалом своего дела, настоящим 
примером для новых поколений 
железнодорожников.

Долголетия Вам и Вашим близ-
ким, энергии, крепкого здоровья 
на долгие годы и уверенности в 
завтрашнем дне!

60 лет – такая дата,
Как перекресток двух дорог:
Когда нет к юности возврата
И до заката путь далек.
Возраст Ваш –
Прекрасная пора:
Когда мудрость украшает, 
Когда душа заботами полна,
А сердце устали не знает.
Вы много сделали такого,
Чтоб на земле оставить след,
Желаем Вам сегодня снова
Здоровья, счастья, долгих лет!
Пусть в сердце молодость 
  не гаснет,
А вместе с ней любовь и доброта,

Пусть вечно будут в доме 
  счастье,
Уют, покой и теплота! 
***
УВАЖАЕМЫЙ 
ПЕТР НИКОЛАЕВИЧ!
Поздравляем Вас с юбилеем 

и желаем оставаться таким же 
ответственным, справедливым 
руководителем и позитивным 
человеком, каким мы Вас знаем!

Творческих Вам взлетов, надеж-
ных людей рядом, не знать прома-
хов и поражений, жить счастливой 
жизнью. 

Пусть работа не отбирает силы, а 
лишь заряжает энергией. И пускай 
все заветные мечты превратятся в 
планы, которые Вы вскоре осуще-
ствите!

От коллектива Волковысского 
вагонного депо начальник 

Н. КУХАРЧУК
***
УВАЖАЕМЫЙ КОЛЛЕГА!
Примите искренние поздрав-

ления с 60-летием от коллектива 
локомотивного депо Барановичи!

Вы профессионал своего дела, 
открытый, энергичный человек, 
умеете продуктивно взаимодей-
ствовать и поддерживать хорошие, 
дружеские отношения. Оставайтесь 
таким же понимающим руководи-
телем.

Пусть удается все задуманное, 
будут открыты все пути к успеху и 
за плечами всегда стоит удача.

Достатка Вам, здоровья и счастья!
Начальник С. ОЛЬШЕВСКИЙ

УВАЖАЕМЫЙ ЮБИЛЯР!
Коллектив локомотивного депо 

Лида сердечно поздравляет Вас с 
60-летием!

От всей души желаем крепкого здо-
ровья, нескончаемой энергии, семей-
ного благополучия и оптимизма при 
любых жизненных обстоятельствах. 

Пусть Ваш ум, ответственность, 
работоспособность, упорство и, 
конечно, удача помогают добивать-
ся новых целей и результатов. 

Высоких профессиональных и 
личных достижений Вам. Никогда не 
переставайте стремиться во всем быть 
на ступень выше. И пусть по жизни 
Вас окружают только порядочные, 
надежные и преданные люди!

Начальник А. ГРЕБЕНЬ
***
УВАЖАЕМЫЙ 
ПЕТР НИКОЛАЕВИЧ!
Примите поздравления с 

юбилеем и теплые пожелания от 
коллег – коллектива локомотив-
ного депо Лунинец!

Вам сегодня – 60. А это возраст, 
когда опыт и накопленные знания 
позволяют заняться реализацией са-
мых смелых и масштабных задумок. 
Желаем Вам идти вперед к новым 
целям и вести за собой других. 
Пусть коллектив Вас уважает, ценит 
руководство и во всем поддержива-
ют близкие и преданные люди.

Крепкого Вам здоровья и благо-
получия! Пусть никогда не покидает 
вдохновение, легко решаются все жиз-
ненные и профессиональные задачи! 

Начальник А. ЖУК

УВАЖАЕМЫЙ КОЛЛЕГА!
Искренне поздравляем Вас со 

знаменательной датой!
Хочется пожелать Вам, чтобы 

каждый день Вы начинали в пре-
красном физическом и душевном 
самочувствии: с вдохновением, 
энтузиазмом, уверенностью в своих 
силах. Пусть и в работе, и в личных 
делах Вам сопутствует удача, а 
все, о чем мечталось, свершится в 
ближайшее время. 

Оставайтесь таким же энергич-
ным, дружелюбным, целеустрем-
ленным человеком, компетентным 
профессионалом! 

От имени коллектива 
локомотивного депо Гомель 

начальник А. ЯКОБСОН
***
УВАЖАЕМЫЙ 
ПЕТР НИКОЛАЕВИЧ!
Сердечные поздравления с 

юбилеем и самые теплые по-
желания – от локомотивного депо 
Витебск!

Свыше 20 лет Вы возглавляете 
коллектив. Успешно справляетесь 
с порученным делом, что вызывает 
уважение коллег. От всей души 
желаем Вам человеческого счастья, 
радости и здоровья! 

Годы идут – таков закон 
  природы.
И вот Ваш праздник, светлый 
  и большой –
Ваш юбилей. Но разве это годы,
Когда Вы сил полны и молоды 
  душой?..

Начальник С. КАРАСЕВ

УВАЖАЕМЫЙ 
ПЕТР НИКОЛАЕВИЧ!
Коллеги-локомотивщики Мо-

гилева сердечно поздравляют Вас 
с 60-летием!

Вами пройден достойный от-
резок жизни. Но пусть прошед-
шие годы будут не отметкой воз-
раста, а лишь стажем мудрости 
и опыта. 

Желаем Вам крепкого здоро-
вья, семейного благополучия, 
достатка в доме, тепла и уюта! 
Всегда пребывайте в гармонии с 
собой, не теряйте вкус к жизни, 
продолжайте мечтать и смело 
идти вперед к новым вершинам. 
Оставайтесь таким же дружелюб-
ным, порядочным и общитель-
ным человеком, каким Вас все 
знают! 

Начальник 
А. РУСИНОВСКИЙ

***
УВАЖАЕМЫЙ 
ПЕТР НИКОЛАЕВИЧ!
От имени коллектива Вол-

ковысской дистанции пути по-
здравляю Вас с юбилеем!

Более 20 лет Вы отдали родному 
коллективу, достойно трудитесь 
на благо Белорусской железной 
дороги. 

В 60 лет начинается чудесная 
пора жизни, наполненная свет-
лыми воспоминаниями, теплыми 
встречами, добрыми улыбками, 
новыми интересами. Наслаж-
дайтесь этим периодом в полной 
мере!

Локомотивное депо Волковыск транспортного 
республиканского унитарного предприятия 
«Барановичское отделение Белорусской 
железной дороги» – одно из ведущих 
структурных подразделений в своей отрасли. 
И одно из самых старейших: в ноябре ему 
исполнится 133 года. За четкую и бесперебойную 
работу локомотивного депо отвечает его 
руководитель почетный железнодорожник Петр 
КАПИТАН, которому 14 мая исполнилось 60 лет.

год с небольшим Петр Никола-
евич и его команда сумели про-
вести реконструкцию депо, кото-
рое с той поры стало напоминать 
завод по ремонту локомотивов.

Предприятие активно зани-
мается грузовыми и пригород-

ными перевозками, выполняет 
хозяйственную и маневровую 
работу, производит, по сути, 
заводской ремонт тепловозов 
нескольких серий, ряда дизель-
поездов для всей Белорусской 
железной дороги. Практически 

Петр Николаевич возглавил 
коллектив волковысских локо-
мотивщиков 4 февраля 1999 го-
да. Его перевели сюда из Ка-
линковичей, где он работал в 
должности начальника депо. 
Там и начиналась его карьера 
железнодорожника.

В семилетнем возрасте 
Петр Капитан оказался в Ка-
линковичах, куда из Крас-
нодарского края переехала 
его семья. После окончания 
средней школы поступил в 
дорожную, где учили на ма-
шинистов и помощников ма-
шинистов. Потом была учеба 
в гомельском техникуме, а за-
тем в Белорусском институте 

инженеров железнодорожно-
го транспорта.

После службы в армии, в 
1981-м, Капитан начал трудо-
вой путь в локомотивном депо 
Калинковичи. Работал помощ-
ником машиниста, машинистом 
тепловоза. Через четыре года 
вырос до заместителя началь-
ника депо по эксплуатации. 
Спустя три года, в 29 лет, его 
избирают начальником пред-
приятия. А в 1999-м направляют 
на укрепление в Волковыск – 
также начальником локомотив-
ного депо. 

Многое изменилось в работе 
коллектива с приходом нового 
руководителя. Практически за 

все предприятия и организации 
района для перевозки различ-
ных грузов пользуются услуга-
ми железнодорожников. Тепло-
возы с волковысской пропиской 
колесят по стране, осуществляя 
пригородные перевозки пасса-
жиров.

Локомотивное депо Волко-
выск с приходом Капитана уже 
в первый год нарастило объемы 
ремонта подвижного состава 
на 20 процентов. Впервые на 
Белорусской железной дороге 
здесь начали производить за-
мену силовой части тепловозов 
2М62. За успешное проведение 
реконструкции, внедрение но-
вой техники, применение про-
грессивных технологий, нара-
щивание объемов производ-
ства Петр Капитан был отмечен 
знаком «Почетный железнодо-
рожник».

Еще одна характерная осо-
бенность в работе локомотив-
ного депо – творческий подход 
к делу, новаторство, в которое 
после прихода в коллектив но-
вого руководителя вовлечены 
десятки людей: от инженеров 
до простых слесарей. Благода-
ря коллективному уму пришли к 

ПРИМИТЕ ПОЗДРАВЛЕНИЯ!



Празднование началось 
с возложения цветов у 

стелы «Минск – город-герой» 
возле музея Великой Отече-
ственной войны, в котором 
принял участие председатель 
Белорусского профессио-
нального союза работников 
транспорта и коммуникаций 
Владимир Ринг.  

Ветреная, но ясная солнеч-
ная погода способствовала 
приподнятому настроению. 
Сам праздник прошел в 
парке Победы, где отрасле-
вые профсоюзы представили 
интерактивные площадки. 
Все желающие смогли озна-
комиться с предприятиями и 
их продукцией, организаци-
ями, учебными заведениями, 
различными профессиями. 
Транспорт, в частности, пред-
ставлен современным элек-
тробусом новой модели Е321, 
выпущенным на заводе «Бел-
коммунмаш» и находящимся 
на балансе троллейбусного 
парка № 2. Можно было 
заглянуть в него, посидеть 
в кабине на водительском 
месте, сфотографироваться 
на память. Возле электробуса 
разместились стенды ОАО 
«ЦАУК» – одной из лучших 
учебных организаций по под-
готовке водителей в столице. 
Настроение собравшимся 
поднимали самодеятельные 
артисты Культурно-спор-
тивного центра Минского 
отделения Белорусской 
железной дороги. 

А на набережной парка с 
концертной сцены всех при-
сутствовавших поздравили 
представители Федерации 
профсоюзов Беларуси, 
Министерства труда и соци-
альной защиты, городских 
властей, трудовых коллекти-
вов. Председатель Федера-
ции профсоюзов Михаил 
Орда, в частности, отметил, 
что главным направлением 
их деятельности является 

защита правовых гарантий и 
законности трудовых отноше-
ний. Он также сообщил, что 
за прошлый год по требо-
ванию профсоюзов было 
исправлено около 40 тысяч 
нарушений в трудовом за-
конодательстве и более 64 ты-
сяч – в охране труда, порядка 
110 незаконно уволенных 
человек были восстановлены 
на рабочие места. 

К слову, для одного из 
крупнейших отраслевых в 
республике – БелПрофТран-
са, объединяющего более 210 
тысяч работников транспор-
та и дорожного хозяйства, 
также главное – защита про-
фессиональных, трудовых, 
социально-экономических 
прав и законных интересов 
работников, содействие повы-
шению их жизненного уровня 
и благосостояния. Реализа-
ции этих задач способствует 
Тарифное соглашение между 
Министерством транспорта 
и коммуникаций Республики 
Беларусь и БелПрофТрансом 
на 2019–2021 годы, подписан-
ное в феврале 2019-го. 

Особое внимание уделяет-
ся правовой защите членов 
профсоюза. Общественный 
контроль  за соблюдением 
законодательства о труде, 
помощь членам профсоюза в 
составлении процессуальных 

документов в суд и комис-
сии по трудовым спорам, а 
также по заявлениям членов 
профсоюза, представление 
интересов работников в суде 
осуществляет правовая ин-
спекция БелПрофТранса.

Большое внимание уделя-
ется культурно-массовой и 
спортивно-оздоровительной 
работе, организации оздо-
ровления и отдыха членов 
профсоюза, работе с молоде-
жью и ветеранами, а также 
развитию международных 
профсоюзных отношений. 

В настоящее время 1 Мая 
является еще и семейным 
праздником. Отмечать его 
приходят взрослые вместе 
с детьми. Как, к примеру, 
ведущий специалист по 
информационной, между-
народной работе и работе с 
молодежью БелПрофТранса 
Артем Бондарцов. Вместе с 
женой Дарьей, маркетологом-
экономистом филиала «Ре-
монтно-механический завод» 
ГП «Минсктранс», и сыном 
Даниилом на Первомай он 
приходит уже не первый год. 

1 Мая  – это день весны, 
труда и мира. Его симво-
лизировали белые голуби,  
которые взмыли в небо над 
парком Победы.

Ольга ОРЛОВА
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Праздник 
всей семьей

оригинальным техническим ре-
шениям, что сэкономило пред-
приятию значительные финан-
совые средства. Сам Петр Ни-
колаевич имеет четыре знака 
«Лучший рационализатор Бело-
русской железной дороги». За 
многолетний добросовестный 
труд он не раз удостаивался 
высоких отраслевых наград, 
но самой значимой заслугой на-
чальник депо считает доверие 
и признательность коллектива, 
которым руководит уже более 
20 лет.

А коллектив довольно боль-
шой – свыше 700 человек. Ка-
питан доволен своей коман-
дой, все, по его мнению, отли-
чаются трудолюбием и надеж-
ностью. Остальное, как он счи-
тает, дело наживное. Главное –  
умело организовать людей на 
выполнение поставленных за-
дач и даже в самых трудных 
обстоятельствах, а их сегодня 
хватает, и нацелить коллектив 
на достижение наивысших ре-
зультатов.

Без малого 40 лет трудится 
Петр Капитан на железнодо-
рожном транспорте, а именно 
в локомотивном хозяйстве. 
Причем 20 из них он отдал 
родному предприятию – локо-
мотивному депо Волковыск и 
чуть меньше – депо в Калин-
ковичах.

В коллективе отмечают, что 
Петр Николаевич живет ра-
ботой, которая захватила его 
полностью. Он принципиаль-
ный и строгий руководитель. 
Вместе с тем умеет слушать и 
слышать людей. Всегда готов 
поддержать инициативу сво-

их подчиненных, вникнуть в 
проблемы и помочь их решить. 
Хороший наставник, настоящий 
профессионал, он не просто 
жестко спрашивает за соблю-
дение трудовой дисциплины, 
учит тонкостям локомотивного 
дела, но и постоянно учится сам. 
Капитан – человек необычной 
скромности, инициативный и 
творческий. Живет не только 
для себя, но и для людей, зна-
ет цену труду, гордится своей 
профессией, делает все, чтобы 
работа приносила не только 
благополучие, но и удовлет-
ворение.

В локомотивном депо Волко-
выск весной улучшает настрое-
ние людей и сама обстановка на 
территории хозяйства, которая 
всегда содержится в образцо-
вом порядке. Здесь сейчас на-
стоящее царство цветов. В этом – 
немалая заслуга заведующей 
дома отдыха локомотивных 
бригад Татьяны Капитан – че-
ловека очень одаренного, ав-
тора десятков стихов и песен, 
которые она представляет на 
творческих вечерах. Татьяна 
Викторовна – супруга Петра Ка-
питана, верная спутница жизни, 
помощник в работе.

…Петр Капитан носит фор-
му полковника: на погонах его 
кителя – три звезды, что соот-
ветствует занимаемой долж-
ности. И хотя форма все-таки 
не совсем полковничья, по 
служебному положению он и 
есть главный командир своей 
команды, настоящий полков-
ник.

Николай ЛЕЩЕНКО

Хочется пожелать Вам всего 
самого доброго: телу – крепкого 
здоровья, душе – спокойствия 
и равновесия, сердцу – люб-
ви. Продолжайте свой путь со 
свойственным Вам оптимизмом и 
радуйте друзей и коллег новыми 
успехами!

Начальник В. ЗЕЛИНСКИЙ
***
УВАЖАЕМЫЙ 
ПЕТР НИКОЛАЕВИЧ!
Наш коллектив присоединя-

ется к многочисленным по-
здравлениям, которые звучат в 
Ваш адрес в связи с 60-летним 
юбилеем!

Желаем счастья и здоровья, 
Желаем бодрости и сил! 
Чтоб каждый день обычной жизни 
Вам только радость приносил!

Начальник 
локомотивного депо Полоцк 

Э. МИХЕЕНКО
***
УВАЖАЕМЫЙ 
ПЕТР НИКОЛАЕВИЧ!
Коллектив локомотивного депо 

Молодечно сердечно поздравляет 
Вас с юбилеем!

60 лет – это не только опыт и 
года, но еще и уважение, заслуги и 
мудрость. 

Желаем Вам, чтобы энергии хва-
тало на все начинания, а бодрость и 
хорошее настроение никогда Вас не 
покидали.  

Всего Вам самого хорошего и 
светлого! Исполнения всех жела-
ний!

Начальник Э. СОБАЧЕВСКИЙ

УВАЖАЕМЫЙ 
ПЕТР НИКОЛАЕВИЧ!
От всей души поздравляем Вас 

со знаменательной датой в Вашей 
жизни! 

Всю свою профессиональную де-
ятельность Вы посвятили развитию 
локомотивных депо: сначала – 
Калинковичей, а последние 20 лет –  
Волковыска. Пусть Ваш профес-
сионализм и богатый опыт будут 
востребованы еще долгие годы. 
Оставайтесь примером добросо-
вестного труда и справедливости 
для близких и коллег. 

Всех земных благ Вам, крепкого 
здоровья, оптимизма и простого 
человеческого счастья! 

От коллектива локомотивного 
депо Кричев начальник 

А. СИВЕНКОВ
***
УВАЖАЕМЫЙ 
ПЕТР НИКОЛАЕВИЧ!
Примите наши самые искрен-

ние поздравления с 60-летием со 
дня рождения!

Все годы сознательной жизни Вы 
отдали железнодорожному делу, 
вложили в эту отрасль свои силы, 
знания и профессионализм, достиг-
ли немалых успехов в избранной 
профессии.

Желаем Вам покорения новых 
вершин, удачи и оптимизма, силы и 
энергии, стабильности и достатка. 
А также крепкого здоровья, счастья, 
любви родных и близких Вам людей!

От коллектива локомотивного 
депо Орша начальник 

В. ШУЛЬГА

ПРОФСОЮЗЫ

День весны и труда 
в год 115-летия 
профсоюзов  
в Беларуси 
отметили 
народными 
гуляниями.  
В Минске  
в торжественных 
мероприятиях, 
посвященных 
празднику, приняло 
участие около  
10 тысяч человек.  
В их числе 
работники 
транспорта  
и дорожного 
хозяйства. 

Семья БОНДАРЦОВЫХ – на празднике полным составом.
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– Алла Евгеньевна, расскажите, как Вы 
пришли в транспорт.

– Даже поступив в Белорусский поли-
технический институт, я не планировала 
связать свою жизнь навсегда с автомо-
бильным транспортом. В то время специ-
альность «экономика и организация авто-
мобильного транспорта» была на инженер-
но-экономическом факультете. Я больше 
ориентировалась на экономику, глубоко 
вникала в бухгалтерский учет. Нас учили 
профессионалы высокого класса, дали от-
личную базу теоретических знаний по всем 
предметам: и техническим, и экономиче-
ским. Я благодарна всем своим наставни-
кам. Кстати, среди руководителей нашей 
компании – много выпускников этого вуза 
и специальности в частности. 

– Когда Вы почувствовали себя не только 
экономистом, но и транспортником?

– После получения высшего образо-
вания я попала по распределению в го-
ловное предприятие производственно-
го объединения «Минсклегавтотранс» и 
сразу поняла: это – мое! Нормирование 
труда, работа с водителями – мне все 
было интересно. Со временем, набрав-
шись опыта, поняла, что переросла эти 
рамки. Через пять лет сменила таксо-
парк, пришла тогда еще на ГТС – гру-
зовую транспортную станцию. Потом ее 
переименовали в ТЭП – транспортно-
экспедиционное предприятие, затем – в 
АТЭП-10 и, наконец, в «Автовнештранс».  
Здесь я словно окунулась в домашнюю 
атмосферу – настолько теплым и добро-
желательным был коллектив, возглавлял 
который Николай Васильевич Горбель.

Однако во время перестройки при-
шлось на пару лет покинуть родную 
организацию. Только начиналось ко- 
оперативное движение, я ушла в малый 
бизнес, стала главным бухгалтером со-
всем в другой сфере экономики. Но, когда 
предложили вернуться, я согласилась. 
Шли 1990-е годы, предприятие начало 
выполнять международные перевозки. 
И этой работой я занимаюсь с 1992 года.

– Расскажите о Вашем трудовом пути 
в холдинге «Белмагистральавтотранс».

– Я немного застала те времена, ког-
да предприятие называлось грузовой 
транспортной станцией и занималось 
междугородними, контейнерными пе-
ревозками, маятниковыми, графиковы-
ми маршрутами. Как и ГТС, ее преемник 
ТЭП своего транспорта не имело, толь-
ко диспетчерскую и расчетную служ-
бы. Однако диспетчеры-виртуозы орга-
низовывали перевозки автомобилями 
АТЭП-5 и других организаций, завязы-
вая их в настоящую по современным 
меркам логистическую систему, центр 
которой – концерн «Белмагистральав-
тотранс». И мне посчастливилось рабо-
тать экономистом в планово-экономи-
ческом отделе.

После преобразования в ТЭП в дея-
тельности предприятия появилось но-
вое направление – перегон автомоби-
лей с Минского автозавода по всему 
огромному Советскому Союзу. Я была 
инженером-экономистом. Разрабаты-
вали новые формы и системы оплаты 
труда для водителей-перегонщиков. 
Работа была очень интересная, твор-
ческая. Приобретенные в студенческие 
годы знания помогали, а все показате-
ли были известны и понятны: тонны, 
тонно-километры… Интересно было 
наблюдать, как теория воплощалась в 
практику. 

Переименованное позднее в УП «Авто- 
внештранс» АТЭП-10 выполняло меж-
дународные перевозки грузов автомо-
бильным транспортом. Мои функции 
изменились: я стала заниматься за-
грузками собственных автомобилей 
предприятия – к тому времени имелось 
более 40 автопоездов. Директором тог-
да был Вячеслав Константинович На-
горный, также выходец из холдинга 
«Белмагистральавтотранс». После его 
перехода на другую работу меня на-
значили заместителем, а затем и ди-
ректором организации.

– Каково это: управлять мужчинами?
– Деловые отношения строятся на вза-

имном уважении. А водители – это наш 
костяк. Я уважаю их, они – меня.

И загрузками тоже мужчины обыч-
но занимаются. Да, где-то срабатывали 
чисто женские методы. Например, по 
телефону, когда тебя не видят, а только 
слышат. И мягкий тембр голоса, и слово 
доброе. Возможно, приятное общение 
создавало определенный образ, кото-
рый помогал находить клиентуру. Даже 
будучи заместителем директора, я не-
посредственно занималась загрузками, 
потом курировала и учила, а сейчас лишь 
контролирую процесс.

– Похоже, работа доставляет Вам удо-
вольствие.

– Да, и я рада, что столько лет отдала 
транспорту. Довольна своей судьбой и 
счастлива в работе. По-прежнему испы-
тываю радость от общения со своими кол-
легами, с которыми мы вместе начинали 
в девяностые – они еще работают. И это 
одна из причин, по которой в работе воз-
раст не заметен.  

– Бывает ли досуг у столь занятого ру-
ководителя и на что не жаль расходовать 
редкие минуты свободного времени?

– Мы с мужем ведем здоровый образ 
жизни: увлекаемся скандинавской ходь-
бой по вечерам. Это помогает поддержи-
вать себя в хорошей физической форме. 
Еще мы с супругом – заядлые театралы. 
Самый любимый – Большой театр оперы 
и балета, в котором стараемся не пропу-
скать премьеры.

А в семье я мама двух взрослых сыно-
вей и бабушка пяти внуков, и эта роль 
мне очень нравится. Посещение лучших 
детских мероприятий в городе входит в 
число самых приятных наших с дедушкой 
обязанностей. Еще мы помогаем малышам 
познавать этот мир, поскольку по роду сво-
ей деятельности имеем возможность его 
посмотреть. 

Оксана ГУЧЕК, «ТВ»

УВАЖАЕМАЯ 
АЛЛА ЕВГЕНЬЕВНА!
Вы коллектив наш 
            украшаете, 
Его успешно 
        возглавляете.
Мы Вами искренне 
              гордимся 
И подражать во всем 
            стремимся.
Вам пожелаем в день 
                        рожденья 
Лишь только счастья 
                       и везенья,
Удачи, радости, успеха 
И много радости и смеха.
Идей практичных 
                 и блестящих, 
Чудесных перспектив 
                          манящих,
Чтобы все планы 
                     выполнялись 
И все мечты 
                осуществлялись.
Желаем Вам в работе 
                      вдохновенья, 
В кругу семьи – тепла и 
                             доброты,
Среди друзей – любви и  
                           уваженья 
И в жизни – сбывшейся 
                                мечты!

Коллектив 
УП «Автовнештранс»  

***
ДОРОГАЯ 
АЛЛА ЕВГЕНЬЕВНА!
От всего коллектива 

транспортно-экспеди-
ционного унитарного 
предприятия «АТЭП-11» 
поздравляю Вас со знаме-
нательной датой!

Мы высоко ценим Вас 
как истинного профессио-
нала, опытного транспорт- 
ника, прилагающего все 
силы для решения постав-
ленных задач. Вы – пре-
красный человек и замеча-
тельная женщина. От всей 
души желаем Вам огром-
ного счастья, неувядающей 
красоты, крепкого здоровья, 
творческого горения и 
вдохновения. Пусть в ва-
шем доме царит атмосфера 
покоя и счастья, а в сердце 
всегда поет весна!

Директор 
П. ГАЙКЕВИЧ

***
УВАЖАЕМАЯ 
АЛЛА ЕВГЕНЬЕВНА!
Коллектив ОАО «Го-

мельАТЭП» поздравляет 
Вас с большим личным 
праздником! 

Благодаря Вашему про-
фессионализму, энергии и 
целеустремленности, глу-
бокому пониманию людей 
Вы пользуетесь большим 
авторитетом не только на 
предприятии, но и в других 
организациях, с которыми 
сотрудничаете. 

Спасибо Вам за труд, за 
верность и преданность 
профессии, за сердечное от-
ношение к людям. От всей 
души желаем Вам счастья, 
здоровья, хорошего настро-
ения, успехов и долголетия!

Директор 
П. ЕМЕЛЬЯНОВ

Леди директор

С этим обаятельным и 
активным руководителем 

мы встретились незадолго 
до ее юбилея. Алла 

ЛЕПКОВИЧ на протяжении 
многих лет возглавляет 

УП «Автовнештранс», 
входящее в группу компаний 

«Белмагистральавтотранс». 
Женщина – директор 

транспортной организации – 
редкость даже  

в наши дни, поэтому 
разговор в основном 

касался ее становления как 
специалиста и руководителя.



– Василий Михайлович, ви-
тебский трамвай, которому в 
прошлом году исполнилось 120 
лет, является символом города 
и его славой. Зачем музей трам-
вая расширять за счет других 
видов транспорта?

– Бег времени постоянно за-
ставляет задумываться о буду-
щем. Кто мы? Что оставим после 
себя? Сегодня мы пользуемся 
какими-то обычными вещами, а 
для наших внуков они уже ста-
нут историей. Все течет, все ме-
няется…  На смену старым ма-
шинам приходят современные. 
На производство приходят но-
вые люди. Меняется структура 
управления. С января 2018 года 
Витебское трамвайно-троллей-
бусное управление, в составе 
которого и находился музей 
истории трамвая, перестало 
существовать – облисполко-
мом было принято решение о 
реорганизации предприятия 
путем включения его в состав 
ОАО «Витебскоблавтотранс». 
Теперь это филиал «Городской 
электрический транспорт г. Ви-
тебска».  А музей создавался 
еще в трамвайном депо, кото-
рое сейчас является участком 
филиала. Чтобы содержать 
его в порядке, необходимо со-
блюдать определенные усло-
вия, которых у трамвайщиков 
сегодня нет. Потому и приня-
ли решение о создании музея 
ОАО «Витебскоблавтотранс», в 
котором достойное место най-
дется каждому виду транспор-
та, предприятиям области, а 
также людям, которые своим 
трудом ковали славу отрасли.

– Знаю вас как человека, ув-
леченного своим делом и исто-
рией трамвая, изучению кото-
рой вы посвятили последние 
несколько лет: собрали колос-
сальный архивный материал, 
опубликовали уже три книги… 
А с чего все начиналось?

– Я бы свою роль не преуве-
личивал. Идейным вдохновите-
лем создания музея был крае- 
вед и настоящий энтузиаст 
своего дела Леонид Алексан-
дрович Забелло. В шестиде-
сятые годы прошлого века он 
трудился в трамвайном депо 
начальником отдела кадров. 
Соприкоснувшись с историей 
предприятия, загорелся идеей 
создать музей и стал собирать 
уникальную информацию. И 
уже в 1966 году была открыта 
первая экспозиция музея исто-
рии витебского трамвая. Что она 
собой представляла? В отделе 
кадров организовали стенд, на 
котором разместили несколько 
исторических документов. Спу-
стя 18 лет, в 1984 году, экспо-
зицию расширили. Для этого 
в диспетчерской трамвайного 
депо была выделена комната 
в 18 квадратных метров, где 
разместили дополнительные 
документы и фотографии, 
рассказывающие об истории 
предприятия. Ныне действую-
щая экспозиция подготовлена 
в 1985 году и постоянно допол-
няется новыми историческими 
документами.

– С чего начнется работа по 
созданию транспортного музея 

Сберечь 
накопленное

и когда можно будет увидеть 
результат?

– Она уже началась. Пре-
жде всего, расширится часть 
музея под открытым небом, 
где к 115-летию витебского 
трамвая в 2013-м установле-
на реплика трамвая 1898 го-
да.  Сейчас площадка выгля-
дит пустоватой. А потому ре-
шено расширить экспозицию 
за счет автотранспорта. Уже 
в этом году там планируется 
установить МАЗ-205 сороко-
вых годов выпуска, который 
сейчас находится на постамен-
те у административного  зда-
ния бывшего ГАП-1 по улице 
Гагарина. Сюда же доставим 
из Рубы КрАЗ 1950-х. Кроме 
того, будет установлен леген-
дарный ГАЗ-51. В Витебской 
области сохранились три таких 
автомобиля.  Не исключено, 
что появится здесь и «Ика-
рус». В филиале «Автобусный 
парк № 1 г. Витебска» имеется 
один такой автобус, который 
используется как техническая 
помощь. Однако, чтобы выста-
вить на площадку, его нужно 
доработать. 

Осмотр экспозиции начнет-
ся на открытой площадке, где 
будет происходить знакомство 
не только с электрическим, но 
и с автомобильным транспор-
том. Его  история не менее ин-
тересна и  увлекательна, чем 
история трамвая.

– А как же дилижанс или та-
рантас?

– Хорошая идея. Мы распо-
лагаем фото, как перевозили 
людей в Витебске в двуколке, 
экипаже, тарантасе, дилижан-
се. А вот конки в Витебске не 

было. Рельеф местности не по-
зволял использовать лошадей 
на уклонах. Имея достоверные 
сведения и хорошие фото, мож-
но изготовить эскиз, чертеж и 
опытный образец – такая ра-
бота для нас не в диковинку. 
Наши ремонтные мастерские 
располагают хорошей базой. 
И специалисты высокой ква-
лификации имеются.

– Претерпит ли изменения 
экспозиция в здании музея?

– Мы хотим сохранить суще-
ствующую часть. Это не только 
экспонаты и документы. Это ат-
мосфера XX века. Для расска-
за об истории автомобильного 
транспорта выделена  вторая 
половина здания, а это еще 
почти 200 квадратных метров. 
Сейчас в этих помещениях ра-
ботают специалисты трамвай-
ного депо. Но у нас есть возмож-
ность, не ломая производствен-
ные связи и не нарушая ритм 
работы подразделения, пере-
селить их в другие помещения. 
Да, затраты по ремонту будут. 
Но он здесь и так требовался. 
Произведем ремонт и экспо-
зицию сформируем с учетом 
последних достижений науки 
и техники в музейном деле.

В новых залах отдадим долж-
ное автомобильному транспор-
ту: с момента создания автомо-
биля до современного транс-
порта. Это тоже потрясающая 
и интересная история. Кстати, 
первые машины появились в 
Витебске в начале XX века. А 
к 1917 году их было уже семь. 
Автомобили немецкого и аме-
риканского производства могли 
себе позволить состоятельные 
люди. 

История автомобиля будет 
представлена в разрезе исто-
рии «Витебскоблавтотранса». 
Сейчас я работаю в архивах и 
библиотеках с бумажными ис-
точниками. Уже побывал и во 
всех филиалах облавтотранса. 
Знаю, что историей занимались 
в ГАП-1 и автобусном парке № 1 
г. Витебска, где кое-что сохра-
нилось и есть свои историче-
ские уголки. Имеется догово-
ренность о встречах с людьми, 
которые возглавляли автотран-
спортные предприятия и могут 
многое рассказать. Это работа 
не одного месяца. Главная за-
дача – сохранить все то, что есть 
только на наших предприятиях.

– Что уже удалось выяснить?
– В частности, есть досто-

верные сведения о появлении 
в Витебске в 1935 году первых 
автобусов. Это были амери-
канские «Форды». Чуть позже 
на улицах города стали ездить 
австрийские «Штаеры».  А вот 
когда точно появились грузови-
ки, пока затрудняюсь ответить.

Автобусы и грузовые ав-
томобили в Витебске были  
предвестниками индустриа-
лизации. Новое советское го-
сударство восстанавливалось 
после разрухи в гражданской 
войне. Требовалось перево- 
зить строительные материалы, 
людей. Кстати, в те годы даже 
на трамваях возили кирпичи. 
Кроме того, трамвайные подъ-
ездные пути прокладывались к 
крупным заводам, откуда про-
дукцию доставляли для погруз-
ки на железнодорожный транс-
порт. Естественно, для этих це-
лей удобнее было использовать 
грузовой автотранспорт. 

– Есть ли подобные музеи в 
Беларуси?

– Аналогичное культурное 
учреждение, созданное ком-
мунальным транспортным 
унитарным предприятием  
«Минсктранс», появилось не-
давно в белорусской столице. 
После слияния «Минскгор- 
электротранса», «Минскпасса-
жиравтотранса», Управления 
транспорта и связи Мингор- 
исполкома и Минского метро-
политена руководство новой 
организации решило собрать 
вместе и показать белорусам и 
гостям в одной музейной экспо-
зиции экспонаты, хранившиеся 
у ветеранов предприятия и во 
всех филиалах, рассказыва-
ющие об истории обществен-
ного транспорта в городе. Она 
разместилась на территории 
ремонтно-механического за-
вода. На сегодняшний день в 
главном здании музея распо-
лагается два зала, общая пло-
щадь которых составляет 450 
квадратных метров. Есть и экс-
позиция под открытым небом.

Но мы не собираемся слепо ко-
пировать опыт минчан. Наш му-
зей будет строиться на собствен-
ном материале, исходя из мест-
ных особенностей. Как это будет 
выглядеть? Поживем – увидим! 
Самое главное, что есть идея, есть 
заинтересованные в лице руко-
водства ОАО «Витебскоблавто-
транс», есть люди, способные ее 
воплотить в жизнь.  Иначе мы 
можем растерять богатейший 
для истории материал. 

– Вы лично достаточно вре-
мени уделяли истории витеб-
ского трамвая. Остались еще 
белые пятна?

– Не до конца пока ясно, по-
чему Витебск стал первым го-
родом в Беларуси и третьим в 
России, где было организова-
но трамвайное движение. Мы 
аргументировали это, основы-
ваясь на местном материале и 
довольно убедительно. Но под-
тверждающих документов нет. 
Непонятно, почему выбирались 
конкретные модели вагонов. 
Трамваи тогда изготавливали 
десятки фирм. Часть архивов по 
витебскому трамваю находится 
в Бельгии. В будущем надеем-
ся приобрести недостающие до-
кументы. Но в автотранспорте 
сейчас белых пятен больше…

– Желаю, чтобы обновлен-
ный музей был таким же по-
пулярным у посетителей, как 
нынешний…

– Я в это верю. Возьмите кни-
гу отзывов посетителей музея 
истории витебского трамвая: 
свои записи здесь оставляют и 
гости из России, и школьники, 
и учащиеся колледжей и вузов, 
и просто любители истории и 
техники из нашей страны. И это 
без рекламы. Нам есть что рас-
сказать. Это – история города, 
страны, развития транспорта. 
Мы планируем занять свое ме-
сто в музейном деле. Это тех-
ническое направление.  Думаю, 
найдем свою аудиторию. 

Беседовал 
Геннадий ЗАКРЖЕВСКИЙ, 

«ТВ»

В скором времени это 
будет транспортный 
музей, где достойное 
место отведут 
и автобусам, и 
автомобилям. Такая 
концепция сейчас 
разрабатывается в ОАО 
«Витебскоблавтотранс». 
О будущем транспортном 
музее накануне 
Международного 
дня  музеев, который 
отмечают 18 мая, 
рассказал его директор 
Василий ПАВЛЮЧКОВ.
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стремятся в музее истории 
витебского трамвая
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13 мая исполнилось 70 лет бывшему директору ОАО «Минский вагоноремонтный завод», 
бывшему депутату Палаты представителей Национального собрания Республики 
Беларусь, заслуженному работнику промышленности Республики Беларусь, «Ганароваму 
транспартнiку», почетному железнодорожнику, кавалеру ордена Отечества III степени  
Виктору Ивановичу ТОЛКАЧЕВУ.

УВАЖАЕМЫЙ ВИКТОР ИВАНОВИЧ!
Руководство, райпрофсож и коллектив 

Минского отделения Белорусской железной 
дороги горячо и искренне поздравляют Вас 
с 70-летним юбилеем!

Вас всегда отличали глубокий профессио-
нализм, высокие организаторские способно-
сти, целеустремленность и требовательность 
в достижении поставленных задач, внима-
тельное и доброжелательное отношение к 
людям. 

Мы искренне желаем Вам, чтобы уважение 
коллег и любовь близких были самой надеж-
ной поддержкой и опорой. Долгих Вам лет 
плодотворной и насыщенной жизни, здоровья 
и неиссякаемой энергии. Благополучия Вам, 
Вашим родным и близким!

Начальник УП «Минское отделение 
Белорусской железной дороги»

П. ДАШКЕВИЧ
Председатель райпрофсожа

В. АНАНЕНКО
***
УВАЖАЕМЫЙ ВИКТОР ИВАНОВИЧ!
От Белорусского профсоюза работников 

транспорта и коммуникаций и себя лично 
сердечно поздравляю Вас с 70-летием со 
дня рождения!

Ваш высокий профессиональный уровень, 
целеустремленность и огромное трудолюбие, 
замечательные деловые и человеческие каче-

ства всегда были направлены на обеспечение 
стабильной и эффективной работы Минского 
вагоноремонтного завода. Ваш личный вклад 
в развитие данного предприятия невозможно 
переоценить. 

Желаем, чтобы рядом всегда были надеж-
ные друзья, а любовь и поддержка родных 
и близких всегда придавали новые силы. 
Крепкого Вам здоровья, счастья и бодрости 
духа!

Председатель БелПрофТранса 
В. РИНГ

***
Руководство и коллектив ОАО «Минский 

вагоноремонтный завод» искренне поздрав-
ляют Вас, уважаемый Виктор Иванович, с 
юбилеем!

Ваш жизненный опыт и знания, приобре-
тенные за многие годы, поистине бесценны. 
Мы знаем Вас как целеустремленного и 
требовательного в решении поставленных 
вопросов руководителя. Вы очень много 
сделали для завода и коллектива. Искренне 
желаем Вам крепкого здоровья, благополучия 
и успехов!

***
УВАЖАЕМЫЙ ВИКТОР ИВАНОВИЧ!
С чувством  огромного уважения и 

признательности поздравляем Вас со 
знаменательной датой – 70-летием со дня 
рождения!

Ваша трудовая биография неразрывно свя-
зана с Минским вагоностроительным заводом. 
Вы накопили громадный опыт работы и всегда 
трудились с огромным желанием быть полез-
ным родной магистрали, а профессиональные 
качества, активная жизненная позиция, лю-
бовь и преданность железной дороге являются 
примером для всех ее работников.

Примите искренние пожелания крепкого 
здоровья, благополучия, оптимизма, тепла и 
внимания близких людей, друзей. Удачи Вам во 
всех делах, активного и мудрого долголетия!

От имени коллектива 
Конструкторско-технического центра

начальник М. ФЕДОРЦОВ
***
УВАЖАЕМЫЙ ВИКТОР ИВАНОВИЧ!
Руководство и коллектив ЗАО «Гомель-

ский ВСЗ» от всей души поздравляют Вас с 
70-летним юбилеем! 

Мы знаем Вас как мудрого руководителя, 
который всем сердцем всегда был предан 
Минскому вагоноремонтному заводу, пере-
живал за успехи и прилагал все свои знания и 
силы для его динамичного развития. 

Примите наши искренние пожелания креп-
кого здоровья, оптимизма и творческих сил!

Директор И. КРАСНОВ
***
Руководство и весь трудовой коллектив 

СМРУП «Белтрансавтоматика» Белорус-

ской железной дороги  искренне поздрав-
ляют Вас, уважаемый Виктор Иванович, 
со славным юбилеем – 70-летием со дня 
рождения!

Ваше профессиональное отношение к 
работе, эрудиция и тактичность являются 
той основой, благодаря которой Вы смогли 
достичь очень многого в своей трудовой био-
графии. Коллеги-железнодорожники уважали 
Вас за рассудительность и компетентность. От 
всей души желаем сил и здоровья, поддержки 
родных и близких Вам людей! 

Директор Н. МАКСИМЕНКО
***
УВАЖАЕМЫЙ ВИКТОР ИВАНОВИЧ!
От имени руководства и коллектива ОАО 

«Борисовский ШПЗ» горячо поздравляю 
Вас с 70-летием!

Ваш профессионализм, высокая ответствен-
ность и требовательность руководителя, со-
четающего в себе лучшие деловые и человече-
ские качества, внесшего значительный вклад в 
развитие Минского вагоноремонтного завода 
и всей железнодорожной отрасли, снискали 
глубокое уважение к Вам со стороны тружени-
ков магистрали. 

Пусть сбываются все желания и устремле-
ния, а в жизни все будет хорошо и спокойно. 
Примите наши самые искренние пожелания 
крепкого здоровья и долгих лет жизни!

Директор И. ПАШКЕЕВ

Может, и высокопарно, 
но эти слова в пол-
ной мере относятся 

к нашему юбиляру. Старшее 
поколение железнодорожни-
ков всегда относилось к это-
му руководителю с большим 
уважением. Виктор Иванович 
верой и правдой служил род-
ному предприятию – Минско-
му вагоноремонтному заводу –  
28 лет. 

Свою трудовую биографию 
Виктор Иванович начал с учебы 
в ГПТУ № 34 железнодорожно-
го транспорта в Минске. Спустя 
пару месяцев работы слесарем 
вагонного депо станции Минск-
Товарный его призвали на сроч-
ную службу в ряды Советской 
Армии. Рослого, настоящего 
гренадера, Толкачева взяли 
в воздушно-десантные вой-
ска. Отслужив, вернулся сле-
сарем в депо и через год стал 
мастером производственного  
обучения ГПТУ № 34. 

Восемь лет отдал наш юбиляр 
преподавательской деятельно-
сти. В 1980 году его приняли 
на работу мастером в один из 
сложнейших на Минском ВРЗ 
– кузнечно-механический цех. 
Вскоре Виктора Ивановича на-
значают начальником, а сам цех 
из разряда отстающих перехо-
дит в передовые. 

ник, директор завода, депутат 
выдержал с честью.

Приняв ВРЗ, Виктор Толкачев 
столкнулся с огромными про-
блемами: закопченные стены, 
прогнившая крыша… Тогда 
выводы правительственной 
комиссии, посетившей пред-
приятие, прозвучали как при-
говор: «В таком состоянии завод 
не нужен». Перед его коллекти-
вом встал вопрос: быть или не 
быть? Срочно требовалось про-
ведение технической револю-
ции, к которой и призвал новый 
директор. Рабочие и инженеры 
пошли за ним, поверили, что 
сложившуюся критическую 
ситуацию можно изменить. 

В кратчайшие сроки были пе-
рекрыты крыши всех цехов, к 
тому же с 20-летней гарантией, 
а большая часть зданий отре-
монтирована и оштукатурена. 
Это было сделано в условиях от-
сутствия средств: возможности 
помогать заводу у Белорусской 
железной дороги, которой его 
передало Министерство транс-
порта и коммуникаций, не было. 
Финансы появились после того, 
как директор Толкачев первым 
делом установил разорванные 
связи с крупнейшим зарубеж-
ным заказчиком – Российскими 
железными дорогами. На пред-
приятии начали внедрять со-

временные методы хозяйство-
вания, находили новые адреса 
сбыта выпускаемой продукции. 
Дальше движение шло только 
вверх.

На современном этапе ОАО 
«Минский вагоноремонтный 
завод» имеет необходимую ак-
кредитацию и принимает уча-
стие в электронных процедурах 
закупок услуг по ремонту ваго-
нов, колесных пар на ряде элек-
тронных торгово-закупочных 
площадок СНГ, таких как ОАО 
«РЖД», Fabrikant.ru, Trade.su, 
reestr.nadloc.kz, goszakup.gov.kz,  
«Самрук-Казына», tender.sk.kz, 
«Сбербанк-АСТ».

В наши дни вагоноремонтный 
завод постоянно развивается. 
Люди здесь обеспечены соци-
альными гарантиями, уверен-
но смотрят в завтрашний день. 
Молодое поколение работников 
и не догадывается, что так бы-
ло не всегда. Только благода-
ря Виктору Ивановичу и его 
верным соратникам завод не 
просто выжил, а превратился 
в передовое, оснащенное со-
временным оборудованием 
предприятие, твердо стоящее 
на ногах и, самое главное, об-
ладающее подготовленными, 
высококвалифицированными 
кадрами.          

Игорь ПЕТРОВСКИЙ

Затем Виктора Толкачева 
назначили заместителем ди-
ректора завода по коммерче-
ским вопросам, а в 1999 году он 

возглавил УП «Минский ВРЗ». 
Забегая вперед, скажу: все ис-
пытания, выпавшие на его жиз-
ненном пути, бывший десант-

ПРИМИТЕ ПОЗДРАВЛЕНИЯ!

Верой и правдой
делу служил
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И больше, 
и быстрее
Витебская таможня подвела итоги 
деятельности за первый квартал.

Как сообщили в пресс-группе, более 81% 
ввозимых на территорию ЕАЭС товаров 

оформляется Витебской таможней менее чем за 
два часа. Свыше 87% вывозимых товаров – менее 
чем за пять минут.

Также более 81% товаров, помещаемых под 
таможенную процедуру таможенного транзита, 
выпущены менее чем за 10 минут, в то время как 
в I квартале 2018 года этот показатель составлял 
66%. Кроме того, 99,9% партий товаров задекла-
рированы в электронном виде.

При этом количество декларируемых в Витеб-
ской таможне партий товаров увеличилось по 
сравнению с аналогичным периодом 2018-го на 
5,3%, что свидетельствует о создании комфорт-
ных условий для ведения бизнеса. О привлека-
тельности Витебского региона с точки зрения 
внешнеэкономической деятельности также 
свидетельствует рост на 11,7% количества субъ-
ектов хозяйствования. 

За 1 квартал 2019 года в регионе деятельно-
сти таможни пересекли границу более 53 тысяч 
грузовых автомобилей, свыше 1,2 тысячи авто-
бусов, почти 60 тысяч легковых автомобилей и 
205 тысяч физических лиц. При этом наблюда-
ется увеличение количества граждан Республи-
ки Беларусь и иных государств, пересекающих 
границу в Витебском регионе. По сравнению 
с 2018 годом пассажиропоток увеличился на 
9,3%. 

Одним из приоритетных направлений деятель-
ности таможенной службы является оперативное 
и эффективное совершение таможенных опера-
ций с целью создания благоприятной и безопас-
ной среды для представителей бизнеса и физиче-
ских лиц. 

Геннадий ЗАКРЖЕВСКИЙ, «ТВ»

За одну смену через пункт 
таможенного оформления 

проходят около 60 автомобилей. В 
прошлом году наибольшее количе-
ство таможенных операций одним 
сотрудником за один рабочий день 
совершалось именно в ПТО «Вели-
кий камень». 

Всего за первый квартал в парке 
было выпущено более 4,2 тысячи 
партий товаров в различных тамо-
женных процедурах (за четвертый 
квартал 2018-го – 2,2 тысячи). Ас-

сортимент товаров, в отношении 
которых совершаются таможенные 
операции, обширен: от спичек до 
сложного технологического обо-
рудования.

В зоне таможенного контроля 
могут одновременно находиться 
128 большегрузных автомобилей. 
На складе временного хранения 
работает холодильная камера, ко-
торая позволяет хранить в том числе 
медпрепараты и скоропортящиеся 
продукты. 

Целью эксперимента является 
осуществление оперативного 

мониторинга маршрутов следова-
ния транспортных средств, выпол-
няющих международные грузопе-
ревозки, с использованием навига-
ционных устройств (пломб). 

Система отслеживания была раз-
работана национальным операто-
ром во взаимодействии с Государ-
ственным таможенным комитетом. 
В эксперименте задействованы де-
вять пунктов таможенного оформ-
ления в пунктах пропуска «Козло-
вичи», «Брузги», «Каменный Лог», 
«Григоровщина», «Новая Гута», 
внутренние пункты таможенного 
оформления «Белтаможсервис-

ТЛЦ», «Минск-Белтаможсервис-2», 
«Белкультторг», «Минск-СЭЗ».

Действие проекта распространя-
лось на все перевозки независимо 
от страны регистрации перевозчика 
и категорий товаров, помещаемые 
под таможенную процедуру тамо-
женного транзита в пункте пропуска 
и следующие в одно место доставки 
в Республике Беларусь. 

Электронные пломбы были при-
менены в отношении 168 перево- 
зок товаров. Поскольку порядок их 
наложения максимально автомати-
зирован, на процедуру уходило в 
среднем 10 минут.

Как сообщили в ГТК, первый этап 
пилотного проекта проводился в Бе-

Работать сезонный республиканский пункт тамо-
женного оформления «Лесная» будет с 08.00 до 

20.00 по 1 октября. В 2018-м пешком через этот водный 
участок белорусско-польской границы проследовало 
почти полторы тысячи человек, на велосипедах – свы-
ше 1200 и на катерах, лодках, байдарках – более 300. 

Как сообщили в Гродненской региональной таможне, в 
прошлом году туристический поток здесь возрос более чем 
на 18% по отношению к 2017-му. При этом по безвизовому 
режиму посетили регион свыше 60% от всех приезжих. 

Стоит отметить, что теперь велосипедисты с ком-
фортом могут продолжить путь от пункта пропуска 
«Лесная» до Гродно. Гродненским облисполкомом 
совместно с польской стороной реализован проект 
«Поддержка развития предпринимательства в туриз-
ме за счет развития инфраструктуры Гродненской Выбирают 

Литву
Транспортный поток через 
белорусско-литовскую границу с 
начала года вырос на 13%.

Всего через пункты пропуска Гродненской 
региональной таможни, расположенные 

на белорусско-литовской границе, с начала года 
проследовало более 720 тысяч транспортных 
средств. 

Наибольшее увеличение грузовых автомобилей 
зафиксировано в пункте пропуска «Каменный 
Лог», через который следует 46% грузовиков, вы-
бирающих литовское направление. За этот период 
границу пересекло более 86 тысяч единиц такого 
транспорта (рост составил 7%).

В среднем на 8% увеличилось количество авто-
бусов. При этом значительный рост автобусного 
потока отмечен в пункте пропуска «Привалка» 
(более чем на 25%).

Наибольшее увеличение легковых автомобилей 
отмечалось в пунктах пропуска «Лоша» (почти на 
35%), «Привалка» (на 30%) «Бенякони» (27%). 

Инесса ГЕРМАНЧУК, «ТВ»

ЦИФРЫ ПЕРСПЕКТИВЫ

Хорошее начало 
В пункте таможенного оформления «Великий 
камень», расположенном на территории китайско-
белорусского индустриального парка, за полгода с 
момента открытия было оформлено порядка  
6,5 тысячи транспортных средств.

ТУРИЗМ

С 1 мая на Августовском канале 
возобновилось движение через 
пункт пропуска «Лесная» («Рудавка») 
Гродненской региональной таможни.

ЭКСПЕРИМЕНТ

Как отметили в Минской реги-
ональной таможне, в ПТО «Вели-
кий камень» оформляют грузы, 
которые доставляются как ав-
томобильным, так и воздушным 
транспортом. Здесь могут получить 
таможенные услуги не только ре-
зиденты индустриального парка, 
но и любой другой субъект хозяй-
ствования.

Кроме того, в 2020 году начнет-
ся строительство железнодорожной 
ветки протяженностью около четы-
рех километров, что в будущем по-
зволит обрабатывать товары, при-
бывающие и железнодорожным 
транспортом.

Планируется, что объемы товаро-
потоков, проходящих через «Вели-
кий камень», увеличатся до 20 тысяч 
автомобилей в год.  

Инесса ГЕРМАНЧУК, «ТВ»

Эффективная пломба
Белорусская таможня продолжает тестировать систему 
отслеживания транзитных перевозок в режиме online. 

области». Благодаря ему был обустроен велосипед-
ный маршрут «Август Вело» общей протяженностью 
49,5 км. На нем появились три места отдыха с бесед-
ками, велопарковками и биотуалетами в деревнях 
Домбровка, Крулевщина и Заречанка. Запланиро-
вано в скором времени открыть прокат велосипедов 
в Сопоцкине и обустроить места их обслуживания. 
Маршрут «Август Вело» стал продолжением между-
народного веломаршрута Green Velo. 

Сеть веломаршрутов Green Velo берет начало на Бал-
тийском побережье и проходит по территории пяти вое- 
водств Польши. Общая протяженность – более двух 
тысяч километров, 600 из них проходят по территории 
Подляского воеводства, граничащего с Гродненской 
областью. 

Светлана СМОЛЕЙ, «ТВ»

ларуси на протяжении месяца и по-
казал хорошие результаты. Создан-
ная система отслеживания транзит-
ных перевозок позволяет в режиме 
реального времени осуществлять 
информационное взаимодействие 
между национальным оператором 
и таможенными органами, контро-
лировать перемещение транспорт-
ных средств, на которые наложены 
электронные пломбы, отслеживать 
их маршрут и оперативно реагиро-
вать на возникающие нештатные 
ситуации.

В мае стартует второй этап проек-
та, в котором будут задействованы 
один пункт пропуска на границе и 
один внутренний пункт таможенно-
го оформления. 

Инесса ГЕРМАНЧУК, «ТВ»

Путь открыт!
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Ассоциация перевозчиков Linava готовит коллективный иск. В настоящее время идет сбор инфор-
мации. Подготовительный процесс должен быть завершен в июне. По оценке экспертного пред-

ставителя ассоциации, в судебной тяжбе могут принять участие почти 350 литовских компаний, а общее 
количество грузовых автомобилей, за которые будут требовать компенсацию, составит около семи тысяч.

В 2016 году Еврокомиссия объявила, что крупнейшие европейские производители грузовых автомо-
билей Daimler, Iveco, DAF, MAN и Volvo/Renault в течение 14 лет (с 1997 по 2011 год) участвовали в 
картельном соглашении. В 2017-м к этой группе была также отнесена шведская Scania. Общая сумма 
штрафов, наложенных за согласование цен и волокиту с оснащением эмиссий новой технологии, соста-
вила более 3,8 млрд евро.

Материалы полосы подготовил Александр МИХАЙЛОВ

Данное ограничение действует также в Бельгии, Ве-
ликобритании, Германии, Нидерландах и Франции. 

Однако в отличие от этих стран испанские контролирую-
щие органы при осуществлении проверок требуют кви-
танцию оплаты гостиничных счетов как документальное 
подтверждение того, что водитель-международник провел 
45-часовой период отдыха за пределами салона автомоби-
ля. Немецкая ассоциация экспедиторских и логистических 
компаний DSLV обратилась в Постоянное представитель-
ство IRU в Евросоюзе за разъяснением о правомерности 
применяемых мер контроля.

В Генеральном директорате мобильности и транспорта 
Европейской комиссии ЕС подтвердили: национальные 
правоохранительные органы Испании не могут требовать 
от водителей предоставления документов, подтверждаю-
щих, что их регулярный еженедельный отдых до прове-
дения контроля на дороге не проводился в транспортном 

средстве. При этом ЕК ссылается на статью 36 Регламента 
(ЕС) № 165/20141, где содержится исчерпывающий список 
документов, которые должен иметь водитель международ-
ной перевозки для предоставления по запросу сотрудника, 
уполномоченного на проведение проверки. Документ о 
подтверждении периода отдыха вне транспортного сред-
ства там не указан.

– Водители могут быть оштрафованы только за 
несоблюдение этого запрета, когда они застигнуты 
на регулярном еженедельном отдыхе в автомобиле 
во время проведения проверки, – конкретизируют в 
Генеральном директорате мобильности и транспорта 
Европейской комиссии ЕС. Если к водителю была при-
менена не соответствующая закону практика контроля, 
ЕК рекомендует связаться с компетентными органами 
для получения компенсации за неправомерные действия 
контролера.

Ситуация со стремительным снижением количе-
ства профессиональных водителей и увеличением 

среднего возраста представителей этой профессии вы-
глядит неутешительно во всей Европе: в Великобритании 
средний возраст водителей-международников составля-
ет 55 лет, в Испании – 70% водителей старше 50 лет, в 
Германии – только треть дальнобойщиков младше 45 лет. 
Польша нуждается в ста тысячах водителей, а в Голлан-
дии средний темп динамики роста нехватки специалистов 
данного профиля составляет 35% в год.

– Во Франции дефицит водителей спровоцирован 
диспропорцией между молодыми и выходящими на 
пенсию, – поясняет заместитель регионального дирек-
тора в странах ЕС и кантри-менеджер международной 
группы компаний AsstrA-Associated Traffic AG Наталья 
Иванова-Колаковская. – Основными причинами отсут-
ствия спроса на данную профессию являются тяже-

С «умными» 
проблем 
не оберешься
С 15 июня на территории стран 
Европейского союза вступают 
требования об оснащении 
вновь произведенных грузовых 
коммерческих транспортных 
средств так называемыми смарт-
тахографами, или «умными» 
тахографами.

Среди функциональных особенностей 
нового поколения тахографов – ис-

пользование глобальных навигационных 
спутниковых систем для автоматической 
записи данных о местоположении транс-
портного средства, применение техноло-
гии выделенной связи ближнего действия 
(DSRC), которая позволяет осуществлять 
предварительный дистанционный контроль 
и определять потенциальных нарушителей 
режима труда и отдыха в общем потоке 
автотранспортных средств.

Тем не менее переход на «умные» смарт-
тахографы и включение требований о таком 
оснащении в Европейское соглашение, 
касающееся работы экипажей транспорт-
ных средств, производящих международные 
автомобильные перевозки (ЕСТР), повлечет 
ряд проблем. По инициативе России на 
площадке ЕЭК ООН проходило обсуждение 
вопросов выработки единой позиции для 
добавления требований к смарт-тахографам 
в ЕСТР. Европейская комиссия учла ряд 
замечаний. Так, включена возможность 
использования иных глобальных навигаци-
онных спутниковых систем, в частности, 
ГЛОНАСС, исключен ряд отсылочных норм 
на директивы Европейского союза. При 
этом в требованиях к смарт-тахографам 
остаются ссылки на европейские стандарты 
технического регулирования, не имеющие 
аналогов в системе международной серти-
фикации и, как следствие, невыполнимые 
на территории как Российской Федерации, 
так и стран, не являющихся членами Евро-
пейского союза.

Кроме того, при имплементации требо-
ваний к смарт-тахографам в ЕСТР потре-
буется изменение организации контроля 
за соблюдением режима труда и отдыха 
водителей на территории РФ и других госу-
дарств. Необходимо будет оснастить пункты 
контроля оборудованием для считывания 
информации с помощью выделенной связи 
ближнего действия (DSRC), потребуется 
обеспечение контрольно-надзорных органов 
картами контролера нового поколения и 
устройствами для считывания и обработки 
информации, а также дополнительное  
обучение сотрудников.

ТРАНСПОРТНЫЙ КОНТРОЛЬ

Отдых без счета
С февраля в Испании введен запрет на 
регулярный еженедельный отдых водителя  
в кабине транспортного средства 
международной перевозки или в не 
предназначенных для этого местах.  
Согласно Королевскому указу  
№ 70/2019 «О внесении изменений в Закон  
«О дорожном транспорте» штраф за проведение 
еженедельного нормального 45-часового 
отдыха в кабине транспортного средства 
приравнивается к административному 
наказанию за отсутствие еженедельного  
отдыха и составляет 2000 евро.

КАДРЫ

Международники... стареют
Наметившаяся тенденция повышения 
среднего возраста водителей-
международников заставляет задуматься 
о перспективах автомобильных перевозок 
грузов на европейском рынке транспортных 
услуг в ближайшие 15–20 лет. По прогнозам 
экспертов, две трети водителей в течение 
этого времени уйдут на пенсию.

НОВАЦИИ

лые условия работы и высокая стоимость получения 
разрешительных документов. Вследствие сложившейся 
ситуации наблюдается значительная миграция води-
телей между странами. Из Центральной Европы они 
перебираются в Западную, где более высокие ставки 
по оплате. Возникший дефицит в государствах Цен-
тральной Европы восполняют специалисты из стран 
СНГ. При этом даже подобная трудовая миграция не 
способна удовлетворить все потребности в водителях-
дальнобойщиках. Профессия стремительно стареет, 
новое поколение не хочет заниматься этой работой, и 
ввиду возникшей диспропорции транспортные компании 
приглашают к сотрудничеству водителей из все более 
отдаленных стран. В Латвии, например, начали привле-
кать к сотрудничеству специалистов с Филиппин.

Для молодого поколения Европы возможность увидеть 
мир и получать зарплату выше средней больше не являет-
ся стимулом, способным компенсировать тяжелые условия 
труда и расставание с близкими на длительное время. 
Чтобы сохранить свои позиции на рынке и удовлетворить 
растущие потребности, транспортные компании готовы 
даже брать на себя расходы по оформлению визы для ино-
странных специалистов.

Дефицит водителей влечет за собой другие проблемы: 
на рынке перевозок увеличилось количество подстав-
ных компаний, ворующих грузы. Кроме того, снижается 
уровень безопасности, поскольку за рулем большегрузов 
оказываются низкоквалифицированные специалисты.

КОНФЛИКТ

Картельный сговор Транспортные компании Литвы, осуществляющие международные автоперевозки 
грузов, начинают судебные действия с целью возмещения причиненного им 
ущерба крупнейшими европейскими производителями грузовых автомобилей.



21НЕ ТОЛЬКО РАБОТА16 МАЯ 2019ТРАНСПОРТНЫЙ ВЕСТНИК

Мисс и Лидер

Достойный пример командира
ПРАВОПОРЯДОК 

КОНКУРС

Победителем районного 
смотра-конкурса 
на звание «Лучшая 
добровольная дружина» 
Калинковичского района в 
2018 году среди предприятий 
железнодорожного 
транспорта признан отряд 
добровольной дружины 
станции Калинковичи 
Гомельского отделения 
Белорусской железной 
дороги.

Под руководством командира отряда, начальника штаба 
гражданской обороны Евгения Амбросова дружинники, 

а их – 18, проводят большую работу. Они оказывают помощь 
сотрудникам линейного пункта милиции станции Калинкови-
чи в обеспечении должного общественного порядка, личной и 
имущественной безопасности граждан, профилактике и пре-
сечении правонарушений.

При совместной работе с сотрудниками милиции членами от-
ряда добровольной дружины станции Калинковичи за 2018 год 
совершено 468 человеко-выходов. За это время 15 нарушителей 

задержаны за пьянство. В рейдах приняли участие 14 человек, 
составлено 15 административных протоколов. Члены отряда 
также участвовали в сопровождении поездов.

Достойным примером для товарищей является командир отря-
да Евгений Амбросов. В 2018 году он совершил 34 выхода на де-
журство, участвовал в задержании пяти правонарушителей. Ев-
гений Иванович также принял участие в пяти операциях (рейдах), 
составил пять административных протоколов. Активность и целе- 
устремленность командир отряда и общественные стражи по-
рядка проявляют и в нынешнем году.

Валентина ШИНКЕВИЧ, «ТВ»

Талантливая, активная, 
креативная. Такая молодежь 
трудится на стальной 
магистрали. 

Это показал конкурс «Мисс и Лидер 
Белорусской железной дороги», 

который впервые прошел на БЖД. За 
почетные титулы на сцене Культурно-
спортивного центра Минского отделения 
боролись шесть пар ее представителей.

Среди молодежи столичного отделе-
ния подобный конкурс проводится с 
2013 года и пользуется большой по-
пулярностью. С таким же интересом к 
нему отнеслись и в этом году. В Минск 
приехали железнодорожники самых 
разных профессий. Неудивительно, 
что зал был переполнен. 

Чтобы произвести впечатление на 
жюри и зрителей и завоевать завет-
ный титул, конкурсантам предсто-
яло преодолеть четыре этапа, 
продемонстрировав свои 
творческие способности, 
эрудицию, отношение 
к работе, а также при-
нять участие в настоя-
щей фотосессии. 

Знакомство жюри 
с участниками состо-
ялось на этапе «Мой 
адрес не дом и не ули-
ца, мой адрес – сталь-
ная магистраль» с по-
мощью фотокадров 
на экране,  расска-
зывающих о героях 
вечера, их работе, 
общественной де-
ятельности. В этот 
момент конкурсанты 
исполняли песню «Нам 
дорога как солнце».       

Второй этап «По местам 
Беларуси» определил знание 
участниками достопримеча-
тельностей своей малой ро-
дины. Здесь уже нельзя бы-
ло воспользоваться помощью 
коллег и уж тем более упасть 
в грязь лицом. Впрочем, конкурсанты 
с легкостью справились с заданием. И 
лучше всех – инженер-технолог станции 
Осиповичи Анна Кульбакова. Забегая 
вперед, отметим, что ей достался спе-
циальный приз жюри «За імкненне да 
родных вытокаў».

Третий этап «В творческом содруже-
стве» удивил своей оригинальностью. 
Каждая из пар продемонстрировала 
концертный номер с участниками кол-
лективов любительского художествен-
ного творчества, которые, к слову, ра-

довали зрителей на протяжении всего 
вечера. Старались все. Ведь в жюри, воз-
главляемом заместителем начальника 
дороги Петром Стоцким и председателем 
Объединенной отраслевой профсоюз-
ной организации железнодорожников 
и транспортных строителей Валерием 
Стромуком, входил актер, режиссер и 
директор Первой КиноВидеоКомпании 
Василий Антипов. Звучали белорусские 
песни, восточные мотивы, зажигатель-
ные буги-вуги, другие музыкальные 
композиции. 

В образах разных персонажей и ли-
тературных героев конкурсанты пред-
стали на этапе «Карнавал собирает дру-
зей». Как и предыдущий, он раскрывал 
творческие способности молодых людей. 
Ребята по-настоящему вошли в образ, 
перенося жюри и зрителей из одного 
произведения и эпохи в другие. Шек-
спировских Отелло и Дездемону сменяли 
купаловские Павлинка и пан Быковский. 
Затем на сцену вышел доктор Арнери 
и куклы наследника Тутти, Евфросиния 
Полоцкая, индейский вождь, нимфа, а 

то показал конкурс «Мисс и Лидер 
Белорусской железной дороги», 

который впервые прошел на БЖД. За 
почетные титулы на сцене Культурно-
спортивного центра Минского отделения 
боролись шесть пар ее представителей.

Среди молодежи столичного отделе-
ния подобный конкурс проводится с 
2013 года и пользуется большой по-
пулярностью. С таким же интересом к 
нему отнеслись и в этом году. В Минск 
приехали железнодорожники самых 
разных профессий. Неудивительно, 
что зал был переполнен. 

Чтобы произвести впечатление на 
жюри и зрителей и завоевать завет-
ный титул, конкурсантам предсто-
яло преодолеть четыре этапа, 
продемонстрировав свои 
творческие способности, 
эрудицию, отношение 
к работе, а также при-
нять участие в настоя-

Знакомство жюри 
-

ялось на этапе «Мой 
-

исполняли песню «Нам 
дорога как солнце».       

Второй этап «По местам 
Беларуси» определил знание 
участниками достопримеча-
тельностей своей малой ро-
дины. Здесь уже нельзя бы-

также другие персонажи. Пожалуй, 
самым креативным был дежурный  по 
парку станции Гомель Артем Марченко 
в образе поезда из произведения Льва 
Толстого «Анна Каренина».

До последнего не было понятно, кому 
достанутся высшие титулы конкурса 
«Лидер и Мисс Белорусской железной 
дороги». Завоевать их удалось по ито-
гам всех этапов  электромеханику и 
инженеру Минской дистанции элек-
троснабжения Виталию Сидину и Анне 
Савенко, которые представляли свое 

отделение. Не распалась и кон-
курсная пара из Брестского 

отделения: бригадир 
Брестской дистан-

ции гражданских 
сооружений Алек-
сандр Андросюк 
и заместитель на-
чальника отдела 
Брестского отде-
ления Татьяна Кун-
цевич стали вторы-
ми вице-лидером и 
вице-мисс. Титулы 
же первых доста-
лись дежурному 
по парку станции 
Гомель Артему 
Марченко и дежур-
ной по парку объ-
единенной станции 
Гродно Елизавете 
Власенко. Моло-
дые люди хоть и с 
разных отделений, 
но объединяет их 
профессия. Они – 
коллеги.  

– Познакомить, 
помочь раскрыть 

способности, объединить, сплотить 
молодежь нашей магистрали, а также 
показать, какая она у нас талантливая, 
активная и креативная, и было зада-
чей проведения конкурса, – отмети-
ла автор и режиссер проекта Марина 
Маковеева. 

Участники были единодушны: такие 
мероприятия непременно нужны. 

Татьяна СОЛОНКЕВИЧ, 
студентка факультета 

журналистики Белгосуниверситета

Фото Алексея ВОЙТОВА

Больше фото – на нашем сайте:
transport-gazeta.by

Победители конкурса Анна САВЕНКО и Виталий СИДИН.
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По материалам интернет-ресурсов подготовила Ольга БОНДИЧ, «ТВ»

Предприятия отрасли считают важным также увеличе-
ние привлекательности Эстонии как государства со 

своей авиацией для зарубежных инвесторов. Четкой целью 
кластера является рост к 2023 году вклада компаний авиа- 
ционного сектора в общий валовой внутренний продукт 
страны с нынешних 3 до 5%.

До декабря прошлого года в Эстонии не было предста-
вительной организации авиационной отрасли. Все ком-
пании, связанные с авиацией, пытались самостоятельно 
продвигать себя, устанавливать контакты и общаться с 
государством. Поэтому основной задачей кластера является 
решение ключевых проблем сектора. К ним, в частности, 
относятся требования безопасности, связанные с обслу-
живанием консульских служб и воздушных судов третьих 
стран. Кластер также должен привлекать иностранные 
инвестиции в Эстонию.  
Рассматривается в том числе возможность поделиться в 
авиационном секторе знаниями об использовании компо-
зитных материалов, созданных в компании по производсту 
малых судов. Возможности для развития в авиационном 
секторе есть также у эстонских IT-компаний. 

Кроме того, кластер должен решить проблему рабочей 
силы в отрасли.  По словам коммерческого директора Тал-
линского аэропорта Ээро Пяргмяэ, идея кластера состоит в 
том, чтобы приносить в страну как можно больше доходов.

Неконсолидированная выручка «Укр- 
речфлота» выросла на 6% и составила 

1,191 млрд грн, валовая прибыль – на 19,2%, 
до 211,4 млн грн. Консолидированная чистая 
прибыль – на 90,1%, до 39,83 млн грн, вы-
ручка – на 6,2%, до 1,194 млрд.

Компания также обработала 8927 кон-
тейнеров (4% доходов) и снизила на 14,6% 
перевозку песка – до 0,863 млн тонн. «Укр- 
речфлот» уточняет, что экспортные услуги 
составили 49% в доходах. Улучшение резуль-
татов компания объяснила ростом популяр-
ности речных перевозок из-за критического 
состояния автодорог и железнодорожной 
инфраструктуры, ужесточения весового 
контроля и повышения тарифов на стальных 
магистралях.

По оценкам компании, в ближайшие пять 
лет река Днепр будет включена в логисти-
ческие схемы 11 промышленно развитых 
областей Украины. Примерный объем инве-
стиций в судостроение и смежные отрасли в 
следующие 10 лет составит около 1,7 млрд 
долларов, объем перевозок может достичь 
30 млн тонн. В связи с этим «Укрречфлот» 
планирует рост объема услуг, расшире-
ние клиентского портфеля и привлечение 
инвестиций, которые будут направлены на 
развитие бизнеса.

УКРАИНА

Улучшение 
налицо
Акционерная судоходная компания 
«Укрречфлот» в 2018 году получила 
43,4 млн грн чистой прибыли.

ЭСТОНИЯ

Кластер поможет
13 предприятий Эстонии, действующих в 
секторе авиации, учредили Авиационный 
кластер, чтобы эффективнее отстаивать 
интересы отрасли, а также представлять сектор 
в процессе формирования государственной 
авиационной стратегии.

Бесплатным проездом в общественном транс-
порте будут обеспечены многодетные матери, 

награжденные подвесками «Алтын алқа» и «Күміс 
алқа», а также один из родителей в семье с четырь-
мя и более совместно проживающими несовершен-
нолетними детьми. Кроме того, для многодетных 
семей теперь предусмотрена 50%-ная скидка на 
оплату услуг детских дошкольных учреждений.

КАЗАХСТАН

Многодетным матерям –
бесплатный проезд
С 1 мая в Караганде многодетные матери смогут 
бесплатно ездить в автобусах. Решения по 
поддержке многодетных семей приняли совместно 
маслихат и акимат города.

Их будут ставить на улицах, где невысокая 
скорость движения транспорта, в центре 

города и кварталах исторической застройки.
Кроме того, появятся новые дорожные знаки 

«Выделенная полоса трамвая», «Диагональный 
пешеходный переход», а также совмещенные, 
например, «Платная парковка» и «Парковка для 
инвалидов».

Авторы предложения уменьшения разме-
ра дорожных знаков настаивали на том, что 
внесение соответствующих изменений в ГОСТ 
позволит решить сразу несколько проблем. Во-
первых, это улучшит внешний облик городов. 
Во-вторых, сделает лучший обзор пешеходам. 
В-третьих, позволит сэкономить около 40% 
средств от стоимости установки и обслужива-
ния дорожных знаков.

Противники нововведения указывали на то, 
что на большой скорости водитель может не 
разглядеть знаки. Сторонники, наоборот, отме-
чают: эксперимент не выявил всплеска аварий-
ности в местах их установки.

РОССИЯ

Новые и маленькие
1 мая вступили в силу изменения  в ГОСТ, 
уменьшающие минимальный размер 
дорожных знаков, сообщает РИА «Новости». 
Прямоугольные знаки теперь могут иметь 
размеры от 40x40 см (ранее 60x60 см).

АЗЕРБАЙДЖАН

До Грузии  
с комфортом  
В Балакенском районе Азербайджана идут 
работы по реконструкции проселочной 
автодороги Балакен – Газбиня – Ититала 
протяженностью 29 километров.

Капитальный ремонт этой дороги облегчит жизнь 
18 тысячам жителей десяти сел, так как в связи 

с истечением срока эксплуатации дороги возникали 
определенные трудности при передвижении по ней, 
особенно в осенне-зимний период. Она имеет большое 
значение как для транспортного сообщения между 
селами, так и для комфортного выезда на трассу Евлах 
– Загатала – государственная граница с Грузией.

Дорога реконструируется в соответствии с 4-й техни-
ческой категорией. Она будет двухполосной, ширина 
проезжей части составит шесть метров.

В настоящее время ведутся работы по укладке ново-
го двухслойного асфальтобетонного покрытия. В целом 
будет заасфальтирован участок дороги площадью  
170 тысяч квадратных метров.

В рамках реконструкции отремонтированы водоот-
водные трубы вдоль дороги, а в необходимых местах 
они заменены новыми. Также завершены работы по 
строительству моста протяженностью 12 метров.

Проект стоимостью 300 млн долларов планируется реа-
лизовать в свободной экономической зоне «Коканд» в 

2021 году. В нем участвуют южнокорейская Hyundai, Evergreen 
Motors (официальный дистрибьютор KIA и Hyundai в СНГ), 
Министерство инвестиций и внешней торговли и хокими-
ят Ферганской области. Мощность завода составит 10 тыс. 
электромобилей в год. Выпуск первого серийного ожидается к 
2023 году.

Это не первый проект Hyundai в сфере автомобилестроения. 
Компания также наладит сборку грузовых авто грузоподъемно-
стью от 1 до 50 тонн, междугородних и туристических автобу-
сов, а также специальных транспортных средств.

УЗБЕКИСТАН

Десять тысяч 
в год
Серийное производство 
электромобилей Hyundai намерены 
наладить в Узбекистане. В результате 
будет создана тысяча рабочих мест.
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Гастрит: 
избежать 

обострения
Одним из сезонных заболеваний, которому 
подвергаются многие люди, является обострение 
гастрита. Эта распространенная болезнь желудочно-
кишечного тракта квалифицируется как воспаление  
в желудке разной тяжести. 

«Здорово 
жить!»

СКАНВОРД

СОВЕТЫ ВРАЧА

 ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Ржа. Спуск. Ворот. Особа. Атолл. Ось. Лапта. Руис. Ока. Бракк. Ряд. Смотр. Вокзал. Акаев. Анни. 
Батут. Паркер. Обои. Ура. Адаул. Трус.

ПО ВЕРТИКАЛИ: Рагас. Авто. Урал. СТО. Киа. Старр. Бутик. Тьма. Обогрев. Пуаро. Аскер. Докатка. Макар. Тренер. 
Автол. Анкус. Вираж. Спот. Бра. Аир.

ОТВЕТЫ

Чаще всего обострение 
гастрита объясняется 

последствиями переменчивой 
и дождливой погоды, которая 
свойственна осеннему и ве-
сеннему периодам. Весной 
врачи часто связывают его 
с нехваткой витаминов для 
полноценного функциониро-
вания организма, увеличен-
ным потреблением свежих 
покупных овощей, которые 
напичканы нитратами, нега-
тивно влияющими на пище-
варительную систему челове-
ка. Старые овощи, употребля-
емые в пищу, уже не содержат 
полезных веществ. 

Свою роль в обострении 
гастрита играют и такие рас-
пространенные факторы, как 
курение, частое употребление 
алкогольных напитков, пище-
вые отравления, воздействие 
токсических веществ, погреш-
ности в питании, несоблюде-
ние врачебных назначений, 
постоянный прием лекарств 
НПВС, развитие холецисти-
та или панкреатита, а также 
вредные условия труда, стресс, 
пищевая аллергия, острые ин-
фекционные заболевания и 
снижение иммунитета.

Клинические проявления 
обострения гастрита во мно-
гом определяются причиной 
и уровнем кислотности желу-
дочного сока. Для него харак-
терны ноющая боль в районе 
желудка с тенденцией к уси-
лению, ухудшение аппетита, 
чувство тяжести в верхней 
части живота, тошнота, по-
рой сопровождающаяся рво-
той, ощущение переполнения 
желудка после приема пищи, 
нарушения стула, изжога. По-
мимо этого, обострившийся 
гастрит иногда сопровожда-
ется повышением темпера-
туры, слабостью и ломотой в 
теле,  что свидетельствует о 
наличии в организме воспа-
лительных процессов.

Впрочем, симптомы обост-
рения не всегда бывают ярко 
выраженными и постоянны-
ми. Зачастую его проявления 
могут не сопровождаться 
резкими болями, а характе-

ризуются незначительным 
дискомфортом для больного 
после приема еды или при 
чувстве голода.

Люди с частыми обостре-
ниями должны находиться 
под наблюдением врача. Без 
лечения возможны такие не-
гативные последствия, как 
гиповитаминоз, развитие га-
стродуоденита, алиментарная 
дистрофия, язвы, кровотече-
ние, рак, непроходимость же-
лудка, геморрагический шок, 
деформация желудка и дру-
гие серьезные заболевания. 

При первых признаках не-
обходимо проконсультиро-
ваться с гастроэнтерологом, 
который после обследования 
расскажет, как снять обостре-
ние в конкретном случае. 

Безусловно, необходимо 
пересмотреть свой рацион, 
так как лечение гастрита на-
до начинать с правильного 
питания, которое считается 
главным компонентом его 
терапии. При этом необходи-
мо исключить из привычного 
рациона вредные продукты, 
а пищу принимать небольши-
ми порциями. При обострении 
стоит соблюдать предписан-
ную врачом более строгую 
диету, главное в которой – 
употребление жидкой пищи 
в перетертом виде из легких 
продуктов, а также исключить 
занятия спортом и другие ви-
ды чрезмерных физических и 
психических нагрузок. 

Чтобы избежать заболева-
ния, стоит внимательно отно-
ситься к своему здоровью и 
питанию в частности. Причем 
не только во время обостре-
ний и в межсезонье, но и на 
протяжении всей жизни. Сле-
дует отказаться от пагубных 
привычек, вести здоровый 
образ жизни,  стараться из-
бегать стрессовых перена-
пряжений, не изнурять себя 
неоправданными диетами. 
Так можно избежать многих 
проблем со здоровьем.

Людмила НОВИК, 
валеолог 

УЗ «23-я городская 
поликлиника» 

Под таким 
названием  
прошла 
информационно-
познавательная 
программа   
в многофун-
кциональном 
здании (Центре 
досуга) железно-
дорожного узла 
Калинковичи.  
В ней приняли 
участие молодые 
работники  
предприятий 
Калинковичского 
и Барбаровского 
узлов.

На встречу была приглашена врач-валеолог УЗ «Калинко-
вичская ЦРБ» Надежда Укулич. Она рассказала о прове-

дении ежегодного Дня здоровья и различных мероприятиях, 
которые помогают людям понять, как много оно значит в их 
жизни. Также врач проинформировала железнодорожников 
о том, какой вред здоровью человека наносят наркотики. По-
сле беседы были проведены викторина на тему «Наркомания 
– что это?», состоявшая из 12 вопросов, и конкурс пословиц 
и поговорок о здоровье. По их итогам участникам вручались 
сладкие призы.

В заключение Надежда Укулич дала рекомендации по сохра-
нению физического и психического здоровья по темам: здоро-
вый сон, здоровое питание, соблюдение режима дня, здоровый 
образ жизни, времяпрепровождение с родными и близкими, 
двигательная активность, как избежать стрессовых ситуаций.

Валентина ШИНКЕВИЧ, «ТВ»

Составил Юрий ФАЛИНСКИЙ, г. Минск
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Шестьдесят четвертый – открыт!
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МАЛАЯ БЕЛОРУССКАЯ

Наступивший год в Беларуси проходит под знаком II Европейских игр, под знаком спорта. Немало 
людей, для которых спорт стал важной частью жизни, трудится на предприятиях и в организациях 

транспорта и дорожного хозяйства. О них – в нашей рубрике.

Михаил КИРИЧЕНКО, 
инструктор-методист филиала «Автобусный парк № 1 
г. Витебска» ОАО «Витебскоблавтотранс»

мальчишки того времени, без устали гонял 
мяч во дворе. Талантливого паренька замети-
ли и стали звать на турниры «Кожаного мяча». 

– Тогда я даже не думал, что стану про-
фессиональным футболистом, – вспоминает 
Михаил Петрович. – После школы в 1978 году 
поступил в техникум. Учился, параллельно 
играл в футбол за любительскую команду 
«Технолог», которая выступала в первенстве 
республики. Однажды после игры ко мне 
подошел тренер витебской команды масте-
ров «Двина» Вячеслав Артемов и предложил 
перейти к нему. Сказать, что я был удивлен, 
– ничего не сказать… Мне – 21 год. Тогда 
многие в таком возрасте уже заканчивали 
с большим спортом. Кроме того, в системе 
ДЮСШ я никогда не учился, тактические ва-
рианты построения игры не изучал. Само-
учка, одним словом. Но в коллективе меня 
приняли нормально, и уже в ближайшей игре 
я был заявлен в основной состав. Поначалу 
было трудно. Но в течение года освоил все 
премудрости игры на позиции центрального 
или левого защитника. В итоге за команду 
мастеров из Витебска провел более 430 игр. 
Тогда мы выступали на чемпионате Совет-
ского Союза – в пятой зоне второй лиги. С 
командой объехал всю центральную часть 
России, Беларусь и Прибалтику.

На столе в кабинете Михаила Петровича 
– программка к матчу «Витязь» – «Спартак» 
(Орел), который состоялся 1 мая 1987 года. В 
ней – составы команд. 

– Это мне недавно один из наших водите-
лей принес. Он болельщик со стажем. Ходил 
на футбол еще ребенком, с отцом, – поясняет 
Михаил Петрович. – Я играл с такими извест-

ными в футбольном мире людьми, как Юрий 
Коноплев, Геннадий Старикович, Виктор На-
умов, Владимир Бюрюков. Ушел из команды 
мастеров, когда мне было 32 года. Считаю, ра-
новато, мог еще поиграть. Да и силы были. Но 
на семейном совете решили, что с большим 
футболом пора завязывать. 

Затем работал тренером и инструктором 
на «КИМе», пока в 2007 году Михаила Кири-
ченко не пригласил в автобусный парк № 1 
г. Витебска бывший директор предприятия 
Эдуард Севернев – любитель футбола и ак-
тивного спорта. 

Оба часто встречаются в спортзале, играют 
в мини-футбол. Во время спартакиады ОАО 
«Витебскоблавтотранс» я не раз был свиде-
телем, как команда, где играли Севернев и 
Кириченко, легко разбиралась с соперниками. 
Михаил Петрович до сих пор периодически 
побеждает в легкоатлетических соревнова-
ниях любителей в возрасте после 35 лет.

– Делаем все, чтобы работники автобусно-
го парка № 1 Витебска активнее занимались 
физкультурой и спортом, – рассказывает Ми-
хаил Кириченко. – У нас есть тренажерный 
зал. Я показываю, какие упражнения следует 
выполнять, чтобы это реально помогало здо-
ровью. Что касается спортивных результатов 
на любительском уровне, то они – не главное. 
Важны атмосфера, сплоченность коллекти-
ва, эмоции… Нужно, чтобы каждый работник 
понимал: его здоровье в его руках. Поэтому 
необходимо бегать, плавать, ходить в трена-
жерный зал. Я же стараюсь быть примером: 
поддерживаю себя в хорошей форме. Для 
меня спорт давно стал образом жизни, без 
которого она немыслима.

26 мая на центральном спортивном ком-
плексе в Витебске состоится финальный матч 
Кубка Беларуси по футболу, где местный клуб 
встретится с солигорским «Шахтером». В этот 
день Михаил Кириченко будет болеть за сво-
их. За команду, которой отдал лучшие годы 
жизни.

Недавно Михаилу Петровичу исполнилось 
63 года. К занятию физкультурой и спортом 
он приобщился еще в детстве. Как и многие 

Геннадий ЗАКРЖЕВСКИЙ, «ТВ»

Пожелать юным железнодорожникам 
удачного сезона пришли заместитель 

начальника Минского отделения белорус-
ской магистрали Александр Хорошевич и 
начальник отдела перевозок отделения Ви-
талий Панюшенко. С напутственным словом 
выступил и начальник Малой Белорусской 
Валерий Савич, пожелавший своим воспи-
танникам интересной и успешной летней 
практики, особенно ребятам первого года 
обучения. Кстати, именно для них и их ро-
дителей по традиции первый рейс сезона 
бесплатный. Открыть его доверили юному 

машинисту тепловоза девятикласснику Да-
ниле Шушкету.

А вот 9 мая праздничный поезд перво-
го рейса вел Владислав Серый. Этот день 
на детской магистрали всегда необычный: 
на сцене станции Заслонова – концерт, 
в поездах звучит музыка военных лет, а 
также песни, посвященные Беларуси. В 
этот день быть на практике для юных же-
лезнодорожников особенно престижно. 

Сегодня на Малой Белорусской занима-
ется около 450 школьников из столицы и 
Минской области. С юных лет они осваива-

ют основные железнодорожные профес-
сии. Большинство из них пришли сюда по 
зову сердца и уже давно определились со 
своим выбором. Как в свое время Дима 
Лутов, Антон Король, Павел Спасский, а 
также Олег Омельчук и Павел Макаренко 
– студенты Белорусского государственного 
университета транспорта и Петербургского 
государственного университета путей со-
общения Императора Александра I соот-
ветственно.. 

Ольга НИКОЛАЕВА

Очередной, 64-й сезон 
летних пассажирских 
перевозок открылся  
1 мая на столичной  
Детской железной дороге 
имени К.С. Заслонова.  
По традиции он начался  
с торжественной линейки, 
на которой присутствовали 
юные воспитанники Малой 
Белорусской, их родители, 
а также выпускники  
ДЖД разных лет. 




